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В Ы Ш Е  Т Е М П Ы  
И КАЧЕСТВО СЕВА!

Т Е Л Е Г Р А М М А

Премьер-Министру Германской Демократической Республики
шов. Отто Г Р О Т Е В О Л Ю

СОРЕВНОВАНИЕГОРОДОВ 
ТОМСКА И КЕМЕРОВО

По итогам на 10 мая первое место в соревновании рай
онов на севе занял Кожевниковский район, где план сева 
выполнен на 24,2 процента. Среди МТС области впереди 
идут механизаторы Вороповсвой машинно-тракторной стан
ции. План сева зернобобовых культур они выполнили на 
45 процентов.

Механизаторы передовых тракторных бригад, хорошо по
нимая, что только при высокопроизводительном использова
нии техники можно обеспечить проведение сева в сжатые 
сроки, заложить прочную основу для получения высокого 
уролсая, используют все возможности для сокращения сроков 
сева. Они ежесменно перевыполняют нормы выработки, ра
ботают ночью так же, как днем, применяют передовые ме
тоды организации труда. Именно так работают трактористы 
бригад тт. Дерябина, Филюшина, Калицкого из Вороновской 
МТС, которые, завершив сев пшеницы, полным ходом раз
вернули сев остальных культур.

Но таких бригад в области еще немного. В большинстве 
IjjJiITC и районов медлят с развертыванием сева.

До сих пор 10 районов, в том числе Молчановский, Пу- 
динский, Чаинекий, Тегульдетский и другие, не начинали 
сева зерновых культур. Во многих районах, где сев начат, 
он ведется исключительно низкими темпами. В Асиновском 
районе на 10 мая посеяно только 200 гектаров, в Зырян
ском — 311, а в Туганском, Пышкино-Троицком и этого 
меньше.

18 МТС области к 10 мая не засеяли ни одного гектара. 
В Асиновской, Корниловской, Туганской, Рождественской, 
Кривошеинской и других машинно-тракторных станциях 
имеется полная возможность вести сев ранних зерновых 
культур, организовать работу машин днем и ночью. Но 
здесь даже днем многие машины простаивают то из-за «сы
рости» почвы, то из-за организационных неполадок, то из- 
за поломок. Н как ни странно, руководители ряда МТС рав
нодушно относятся к простоям техники.

В колхозе «Единый труд», Томского района, из трех 
тракторов два вышли из строя в первой же борозде. Пред
седатель колхоза тов. Болтонский тщетно взывает к руко
водителям Томской МТС о помощи. Правда, в колхоз приез
жал директор МТС тов. Иванов, походил вокруг сломавших
ся машин и уехал. А машины как стояли, так и стоят.

В ряде МТС тракторы используются в одну смену, низка 
производительность труда трактористов. А

С первых дней сева допускаются нарушения агротехники. 
В Пышкинской МТС обнаружены факты мелкой пахоты, в 
ряде колхозов допускается сев непротравленными семенами.

Темпы сева во многих колхозах низки потому, что 
плохо обслуживаются тракторные бригады со стороны кол
хозов. Механизаторам и колхозникам во многих колхозах 
не созданы нормальные культурно-бытовые условия.

Необходимо в самый короткий срок устранить все эти 
недостатки, незамедлительно организовать работу каждой 
тракторной бригады в две смены, как это делается в пере
довых бригадах. Все тракторы должны круглосуточно нахо
диться в борозде. Надо шире внедрять прогрессивные прие- 

|| мы организации труда, в частности, групповой метод. Трак- 
' юристы бригады тов. Козловского из Петропавловской МТС, 

благодаря применению группового метода работы, добивают
ся высокой производительности труда. При групповом мето
де бригадир тракторной бригады имеет возможность оказать 
своевременную помощь любому трактористу, обеспечить наи
более действенный контроль за качеством полевых работ и 
сева.

Весна нынче затяжная, сроки проведения полевых работ 
сокращены, а объем работ, по сравнению с прошлыми года
ми, значительно возрос. При таких условиях плохое ис
пользование машинно-тракторного парка неминуемо приве
дет к запозданию е севом, поставит под угрозу получение 
высокого урожая.

Сложившаяся обстановка требует особенно оперативного 
* и конкретного руководства ходом весеннего сева со стороны 

райкомов КПСС, райисполкомов и сельскохозяйственных ор
ганов. Работники райкомов, райисполкомов, руководители 
МТС и колхозов должны в эти дай проявить исключительную 
оперативность и маневренность в расстановке и использо
вании людских и материальных ресурсов, добиться быстрого 
устранения обнаруженных недостатков в ходе посевных 
работ.

На прямых полевых работах почти ни в одном районе 
Еак следует не используются лошади. Руководители многих 
колхозов и МТС предпочитают даже на обработке небольших 
земельных участков непроизводительно использовать мощ
ные машины, чем организовать их обработку на лошадях. 
Это — антигосударственная практика, которая ведет к удо
рожанию себестоимости продукции полеводства. С ней 

|Ьледует покончить немедленно. Работники партийного аппа
рата, все коммунисты села должны помочь правлениям кол- 

- хозов организовать использование живого, тягла.
Партийные, советские органы, руководители МТС и кол

хозов должны обратить особое внимание на качество поле
вых работ и сева. Всякое упрощенчество в агротехнике, 
бракодельство в обработке почвы и севе должны рассмат
риваться как действия, наносящие убытки колхозам и го
сударству.

Подошло время сета кукурузы. Это—большая и ответст
венная работа, от успешного проведения которой будет во 
многом зависеть дальнейшее укрепление кормовой базы. Вся 
кукуруза в основном должна быть посеяна только квадрат
но-гнездовым способом. Сейчас надо хорошо подготовить се
мена кукурузы к севу, еще раз проверить на практике го
товность кукурузных сеялок к работе и начинать сев этой 
ценной культуры. Особая ответственность за эту работу 
возложена на специалистов сельского хозяйства. Их долг— 
правильно определить сроки сева кукурузы, исходя из мест
ных условий каждой полеводческой бригады и колхоза, ор
ганизовать борьбу за высокое качество квадратно-гнездового 
сева кукурузы.

Нынешняя весна — решающий этап борьбы за резкое 
увеличение производства зерна, мяса, молока, за досрочное 
выполнение заданий шестой пятилетки по увеличению про
изводства сельскохозяйственной продукции. Дело чести хле

боробов области — мобилизовать все свои силы и резервы 
7 и провести сев в самые сжатые сроки, с высоким каче

ством.
Выше темпы и качество сева!

I
АсфалЬшо-бешоннЬш завод 

в Виннице
ВИННИЦА, 12 мая. (ТАСС). На окраине города закончено 

строительство асфальто-бетонного завода. Он оснащен совер
шенной техникой. Здесь смонтированы насосные станции, 

• битумноплавпльный агрегат, котельная и др.
Новое предприятие будет выпускать за смену около 70 

тоня асфальто-бетона.

Уважаемый товарищ Премьер-Министр!
Прошу Вас принять благодарность Совета Министров 

Союза ССР и мою лично за сердечное приветствие в связи 
с 11-й годовщиной освобождения германского народа от гит
леровского ига.

Желаем Правительству ГДР дальнейших успехов в социа
листическом строительстве, в подъеме экономики и развитии 
культуры Германской Демократической Республики — 
оплота миролюбивых сил всей Германии в борьбе против

возрождения милитаризма, за объединение своей Родины на 
мирной, демократической основе.

Мы твердо уверены, что отношения дружбы и братского 
сотрудничества, установившиеся между обоими нашими го
сударствами, будут и впредь укрепляться в интересах на
родов наших стран, в интересах сохранения мира в Европе 
и во всем мире.

Весь советский народ с огромнейшим подъемом встретил 
решения XX съезда партии, направленные на дальнейший 
подъем экономики и культуры в нашей стране.

Трудящиеся нашей страны, воодушевленные решениями 
XX съезда ЕПСС, активно включаются в соревнование за 
досрочное выполнение плана развития народного хозяйства 
1956 года — первого года шестой пятилетки. В этом сорев
новании участвуют не только коллективы отдельных пред
приятий, но и целые районы, города, области.

Трудящиеся нашего областного центра взяли на себя ряд 
обязательств в социалистическом соревновании е нашим 
соседом — городом Кемерово. Эти обязательства возлагают 
на городской и районные Советы, коллективы предприятий, 
учебных заведений, хозяйственных организаций, культурно- 
просветительных и медицинских учреждений большую от
ветственность. Для успешного осуществления их у нас 
имеются немалые возмолшости л резервы. Используя эти 
резервы, большинство предприятий союзно-республиканской, 
местной и кооперативной промышленности, коммунального и 
жилищного хозяйства перевыполнило план первого квартала 
текущего года.

На проведение огромного объема работ по строительству, 
капитальному и текущему ремонту объектов коммунального 
и жилищного хозяйства, благоустройству города но город
скому и районным бюджетам на этот год ассигновано 
23 миллиона рублей вместо 17 миллионов рублей в 1955 
году. На сессиях районных Советов свыше 100 предприя
тий, учебных заведений и хозяйственных организаций взя
ли на себя обязательства принять активное участие в вы
полнении плана благоустройства районов города.

За истекшее время этого года проведены некоторые под
готовительные мероприятия к строительству и благоустрой
ству намеченных планом объектов городского хозяйства. Для 
строительства второй очереди трамвайной линии Министер
ством путей сообщения выделены фонды на режьеы и шпа
лы, трамвайным трестом приобретены металлические опоры 
для контактной сети, на заводах города изготовляются раз
личные детали.

На строительство нового понтонного моста приобретено 
250 тонн металла. Самусьскии и Моряковский судоремонт
ные заводы уже строят и в этом квартале сдадут в экс- 
плоатацию 6 металлических плашкоутов.

Начат монтаж нового асфальтового завода. К площадке 
подвезены неф-тебитум, гравий, изготовляются бордюры.

Однако это лишь начало крупных работ по благоустрой
ству. На большинстве объектов работы еще не начаты, и 
это вселяет опасение за сроки их проведения.

Достаточно сказать, что из 6,4 млн. рублей, ассигнован
ных в этом году на капитальные вложения по строитель
ству объектов коммунального хозяйства и благоустройству, 
освоено в первом квартале только 730 тысяч рублей, или 
12 процентов годовых ассигнований. Очень медленно ведет 
работы трест «Томскстрой» по строительству очистных 
сооружений, водонасосной станции, почти ничего не делает 
по строительству канализации городской строительный уча
сток, где начальником тов. Миркин. Не приступили в строи
тельству водопровода строительный трест № 97 (управляю
щий тов. Синельников), трест «Томлесжелдорстрой» (управ
ляющий тов. Санушкин), завод резиновой обуви (директор 
тов. Быстрицкий), карандашная фабрика (директор тов. Ен- 
галычев), мельзаводы (директор тов. Машура) и другие.

Крайне медленно ведется жилищное строительство: из 
34,6 тыс. квадратных метров жилой площади, намеченных 
к сдаче в эксплоатацию в этом году, в первом квартале 
сдано только 3,5 тысячи квадратных метров, или 10 про
центов к плану.

Все эти факты свидетельствуют о том, что, взяв социа
листические обязательства, руководители ряда предприятий 
и организаций не позаботились по-настоящему о выполне
нии намеченных мероприятий, а городской комитет партии 
и горисполком не потребовали от них безоговорочного про
ведения в жизнь собственных решений по строительству 
первоочередных объектов городского хозяйства.

Настала пора покончить е раскачкой и незамедлительно 
развертывать работы но строительству объектов городского 
благоустройства, вести гравирование улиц, привести в по-, 
рядок дороги, заняться благоустройством усадеб и т. и.

Необходимо широко развернуть соревнование районов, 
коллективов предприятий, домоуправлений за быстрейшее 
выполнение обязательств по благоустройству.

В ходе соревнования с городом Кемерово следует, принять 
меры по устранению недостатков в деятельности наших 
отдельных промышленных предприятий, предприятий тор
говли и общественного питания, медицинских, школьных, 
детских учреждений.

Надо сказать, что некоторые руководители предприятий 
местной и кооперативной промышленности не сумели широ
ко организовать социалистическое соревнование и мобилизо
вать коллективы на выполнение государственных планов по 
всем показателям. Так, артели «Художественный промысел» 
и «Технохим» в первом квартале не выполнили даже планов 
по выпуску валовой продукции, а ряд артелей города — 
«Производственник», «Керамик», «Кожмех»—не выполнил 
плана по выпуску главнейших изделий. План по произво
дительности труда не выполнили 7 артелей. Хуже всех ра
ботали в I квартале 1956 года артели «Технохим», «Ху
дожественный промысел» и «Кожмех».

Имеются недостатки в работе торгующей сети. Из 26 
торгующих организаций города не выполнили план товаро
оборота в I квартале 14 организаций.

Необходимо принять решительные меры к устранению 
этих недостатков.

Нужно систематически производить проверку хода сорев
нования, обсуждать итоги его в коллективах, предавать 
гласности в печати, по радио, в широких кругах общест
венности.

В проверке и подведении итогов социалистического со
ревнования должны активно участвовать представи
тели партийных, советских и профсоюзных организаций, 
депутаты городского и районных Советов, их постоянные 
комиссии.

Городскому комитету партии и горисполкому следует воз
главить социалистическое соревнование за досрочное вы
полнение социалистических обязательств города Томска в 
соревновании с городом Кемерово, бороться за честь своего 
города с тем, чтобы выйти победителем в соревновании.

Товарищи томичи! Широко развернем соревнование за до
срочное выполнение плана первого года шестой пятилетки, 
выполним свои обязательства в соревновании с городом Ке
мерово!

НовЫй лесопилЬно- 
деревообделочный комбинат

ДОБРЯНКА (Молотовская область), 12 мая. (ТАСС). Здесь 
начато строительство нового лесопильно-деревообделочного 
комбината. Первая его очередь вступит в строй в 1957 го
ду и будет выпускать более двухсот тысяч кубометров ма
териалов.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров Союза ССР.

Новым трудовым подгемом отвечает советский
й? ■

народ на проект Закона о государственных пенсиях
☆ ☆

Единодушное одобрение
АШХАБАД, 11 мая. (ТАСС). С огром

ным удовлетворением восприняли трудя
щиеся Туркменистана проект Закона о го
сударственных пенсиях. На предприятиях, 
в учреждениях, колхозах, совхозах и МТС, 
на трассе Еара-Еумского канала, на су
дах, промышляющих сельдь в водах Кас
пия, — повсюду советские люди выража
ют волнующие их чувства радости.

В обеденный перерыв на Марыйской 
швейной фабрике своими думами подели
лась старейшая работница тов. Гуламова.

— Я от всей души приветствую проект 
Закона о пенсиях, — оказала она. — 
Хорошо жить и трудиться в нашей стра

не, ведь забота о простом человеке здесь 
превыше всего.

Оживленно было в обеденный перерыв 
на ашхабадском мехстеклозаводе имени 
Калинина. Рабочие обменивались мнения
ми. Стекловар тов. Пашкина сказала:

— Проект Закона о пенсиях — свиде
тельство того, что слова нашей партии 
не расходятся с делом. Мы гордимся тем, 
что дальнейшее улучшение пенсионного 
обеспечения — результат успехов совет
ского народа в развитии социалистическо
го строительства, плоды нашего скромно
го труда на благо Родины.

Слово cmapbix шахтеров Донбасса
СТАЛИНО, 11 мая. (ТАСС). В центре 

внимания тружеников Донбасса — проект 
Закона о государственных пенсиях. Шах
теры, металлурги, машиностроители е 
глубоким вниманием слушали по радио, 
читали документ в газетах.

С горячим одобрением встретили проект 
Закона о пенсиях горняки шахты «Ново- 
Мушкетово». На этом предприятии много 
старых горняков, строивших шахту, вос
станавливавших ее после войны.

Ознакомившись с документом, старей
ший шахтер Яков Иванович Навлюков 
сказал:

— В шахте я испытал все профессии— 
коногона, саночника, забойщика. Когда на 
шахту пришел комбайн, стал помощником 
машиниста. Я получаю пенсию, но не 
мыслю себе жизни без труда. По новому 
Закону, если я оставлю работу на шахте, 
старость моя будет полностью обеспечена:

я буду получать пенсию в полтора раза 
больше, чем сейчас.

Машинист вентилятора Ефим Ульяновпч 
Пасичко говорит:

— XX съезд Коммунистической партии 
наметил большую программу улучшения 
материального благосостояния советских 
людей. Слова партии не расходятся с де
лом; мы видим, как претворяются в жизнь 
решения исторического съезда. Проект За
кона о пенсиях, разработанный Советом 
Министров СССР, — лучшее доказатель
ство этому.

Новый порядок выплаты государствен
ных пенсий находит горячее одобрение у 
всех слоев трудящихся Донбасса. Труже
ники всесоюзной кочегарки выражают ре
шимость ответить новым ростом добычи 
угля, увеличением выплавки металла, вы
пуска машин на заботу партии и прави
тельства.

Б у д е м  р а б о т а т ь  е щ е  л у ч ш е

Весть об опубликовании проекта Закона 
о государственных пенсиях быстро разнес
лась по цехам томского завода «Сибэлек- 
тромотор». Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие предприятия 
горячо одобряют это новое проявление за
боты Коммунистической партии и Совет
ского правительства о повышении мате
риального благосостояния советского на
рода.

11 мая на заводе .состоялся митинг. 
Начальник механического цеха N° 1 тов. 
Мощицкий призвал коллектив завода еще 
шире развернуть социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение произ
водственного задания первого года шестой 
пятилетки. Затем выступил мастер тов. 
Дмитриев. Он сказал:

— Мне 61 год, а работать я начал с 
11 лет. Хорошо помню и знаю, каким тя

желым был труд рабочих в царской Рос
сии. После революции все изменилось. 
Коммунистическая партия проявляет по
стоянную заботу о благе народа. Я сейчас 
материально обеспечен, и жизнь моя с 
каждым годом становится все лучше.

Познакомившись с новым Законом, я 
увидел, как планомерно претворяются в 
жизнь исторические решения XX съезда 
КПСС. Моя старость вполне обеспечена. 
Однако я буду работать на благо нашей 
любимой Родины. Нашей родной Комму
нистической партии — мое сердечное 
спасибо!

Горячо одобряли проект Закона о госу
дарственных пенсиях слесарь-сборщик 
тов. Воронов и многие другие. Все высту
павшие призывали коллектив увеличить 
напряжение в труде, шире развернуть 
борьбу за досрочное выполнение шестой 
пятилетки.

Новое проявление заботы о советском человеке
Проект Закона о государственных пен

сиях — это новое проявление величайшей 
заботы партии и правительства о совет
ском трудовом человеке. В нашей стране 
каждый трудящийся знает, что его мате
риальное благополучие в случае потери 
трудоспособности или наступления старо
сти обеспечено за счет государства.

Я инвалид третьей группы. Пенсия моя, 
согласно новому проекту Закона о пенси
ях, увеличится в три раза. Это большая 
прибавка в бюджете нашей семьи. Дирек
ция Молчановской МТС предоставила мне 
посильную моему здоровью работу. В от
вет на заботу партии и правительства я 
буду трудиться еще лучше.

А. ТЮННИКОВ, 
рабочий Молчановской МТС.

Слова великой 
благодарности

Прошло немногим более двух с поло
виной месяцев после XX съезда КПСС. 
Период небольшой, но уже все советские 
люди видят и ощущают на себе, как 
успешно претворяются в жизнь его исто
рические решения. Об этом свидетельст
вуют Указ Президиума Верховного Совета 
СССР «О сокращении продолжительности 
рабочего дня для рабочих и , служащих в 
предвыходные и предпраздничные дня», 
Указ Президиума Верховного Совета 
СССР «Об увеличении продолжительности 
отпусков по беременности и родам».

Все эти документы являются ярким 
выражением неустанной заботы партии и 
правительства о благе народа.

С чувством великой благодарности 
встретили томичи, как и все советские 
люди, опубликованный на днях Советом 
Министров СССР проект Закона о госу
дарственных пенсиях. Во всех цехах Том
ского электромеханического завода прош
ли митинги, на которых трудящиеся в 
ответ на новую заботу партии и прави
тельства выражают решимость и готов
ность трудиться, не жалея сил, во имя 
успешного выполнения плана шестой пя
тилетки.

Мастер цеха № 1 тов. Жданов заявил, 
что в этом Законе ярко выражена забота 
партии и правительства о дальнейшем 
повышении материального благосостояния 
советских людей. Тов. Жданов призвал 
весь коллектив цеха добиваться повыше
ния производительности труда, досрочного 
выполнения государственных планов.

— Партия и правительство создала 
мне, как и многим другим людям, хоро
шие условия, позволяющие на старости 
лет жить обеспеченно, — сказал 62-лет
ний рабочий этого же цеха тов. Сартаков. 
— Н, несмотря на это, я не думаю бро
сать работу. У меня еще хватит сил и 
здоровья, чтобы трудиться на пользу на
шего государства.

Проект Закона о государственных пен
сиях нашел горячее одобрение всего кол
лектива завода. В ответ на постоянную 
заботу партии и правительства о даль
нейшем повышении благосостояния тру
дящихся, коллектив завода с новой силой 
развернул борьбу за досрочное выполне
ние государственного плана 1956 года.

Ленинская забота о лю дях
С радостью и глубоким вниманием слу

шали мы всем цехом по радио проект За-, 
кона о государственных пенсиях. Трудно 
передать те чувства, которые охватили ме
ня, когда я слушала по радио этот исто
рический документ. Ведь каждая строчка 
Закона проникнута отеческой заботой пар
тии и правительства о народе.

Я всю жизнь гружусь. И, несмотря на 
свои 59 лет, мне не хочется уходить на 
пенсию.

От души, от всего сердца благодарю 
партию и правительство за подлинно ле
нинскую заботу о людях.

А. ХОМЧИК.
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У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О н агр аж д ен и и  Г о с у д а р с т в е н н о й  Т р ет ь я к о в ск о й  гал ер еи  
о р д е н о м  Т р у д о в о г о  К р а сн о го  З н ам ен и

В ознаменование столетнего юбилея Го
сударственной Третьяковской галереи и 
отмечая ее выдающиеся заслуги в разви
тии русского и советского изобразитель-

Председатель Президиума 
Секретарь' Президиума

Москва, Кремль.
11 мая 1956 ъ

него искусства, а также в идейно-художе
ственном воспитании народа, наградить 
Государственную Третьяковскую галерею 
орденом Трудового Красного Знамени.

Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Верховного Совета СССР Н ПЕГОВ.

Н а гр аж ден и е ор ден ам и  
и м едал я м и  р а б о тн и к о в  

Г о с у д а р с т в е н н о й  
Т р ет ь я к о в ск о й  гал ер еи

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 11 мая с. г. за большие заслуги 
в деле пропаганды русского и советского 
изобразительного искусства и в связи е 
100-летием со дня основания Государст
венной Третьяковской галереи группа ра
ботников галереи награждена орденами и 
медалями СССР. Орденом Трудового Крас
ного Знамени награждены 8 человек, ор
деном «Знак Почета» — 12 человек и 
медалью «За трудовое отличие» — 10 че
ловек. (ТАСС).
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Первенство в соревновании МТС на севе заняли
механизаторы Вороновской МТС

45 процентовПлан сева зерновых культур они выполнили на
» ☆ ☆ а

С Е В  И

Еще в ннзянах и ложках лежал снег, 
'еще холодный северный ветер- ночами 
затягивал поля тонкой коркой льда, а 
агроном и председатель колхоза «Победа», 
Асиновского района, пристально следили 
за полями, с нетерпением ждали, когда 
они будут готовы к севу. Председатель 
колхоза т. Волков и его заместитель 
т. Шабунин провели производственное со. 
вещание с коллективами агрегатов, брига
дирами полеводческих бригад, возчиками. 
Было .решено провести весенний сев зер
новых — пшеницы, кукурузы, овса, го
роха, на площади в 900 гектаров за 10 
дней,-

й вот долгожданный для всех день 
настал — подошли первые массивы. 
Тракторы вышли в поле.

— Изболелась душа по настоящему 
делу, •— говорил тракторист Василий 
Зюзин, засевая первые сотки.

Это чувствовалось и по ходу работы. 
■Несмотря на то, что земля во многих ме
стах не совсем просохла, он на тракторе 
СТЗ-НАТИ с одной дисковой сеялкой в 
первый день засеял 21 гектар.

С энтузиазмом приступили к работе все 
трактористы бригады, руководимой Вла
димиром Калиновом. Тракторист Артур 
Эглит начал работу в 3 часа дня, а к 
9 часам вечера он, уже засеял 25 гекта
ров.

Одновременно с севом на полях колхоза
«Победа» идет культивация почвы. Эта 
работа в основном ведется в ночное время.

13 лет не покидает штурвала трактора 
одна из лучших трактористок Асиновской 
МТС Валентина Николаевна Чернышова. 
В прошлом году за сезон на своем трак
торе она выработала 690 гектаров в пере
воде на мягкую пахоту. Неплохо начала 
Валентина Николаевна и нынешний год. 
Работая на культивации, Чернышова с 
прицепщиками Еваном Павловым и Ива
ном Селезневым в первый день в семи 
часам вечера обработала 20 гектаров.

Не хуже работали колхозники и меха
низаторы в следующий день. 9 мая было 
засеяно 45 гектаров.

Несмотря на то, что пока еще нет хо
роших подъездных путей, тракторная 
бригада своевременно снабжается семена
ми и горючим.

Сев идет. Механизаторы с каждым 
днем наращивают темпы посевных и 
предпосевных работ.

Но если все е нетерпением ждали на
чала сева, то не все в нему как следует 
готовились. И это сказалось на темпах 
сева в первый же день работы.

8 мая в 9 часов вечера у одного трав, 
тора сломался диск храповой чашки. За
пасного не оказалось, Нод рукой не было 
никакого транспорта для того, чтобы 
поехать в МТС. Только утром машинно- 
тракторной станции стало известно о по
ломке.

-г- Высылайте машину, что-нибудь 
придумаем, — сообщил из МТС диспетчер 
тов. Массулис.

А в это время на территории станции 
бездействовали две «летучки» — пере, 
двиявных ремонтных мастерских. Но да
же тогда, когда колхозная машина при
была в МТС, трактористу Владимиру 
Желто в у там сказали, что такой детали в' 
кладовой нет и ее нужно будет просить в 
МигрофаноБСКой МТС — ехать за 70 ки
лометров. Прошло немало времени, пока 
выяснилось, что на складе Асиновской 
МТС есть новенький диск храповой чаш
ки. .Только к шести часам вечера Желтев 
привез нужную деталь.

Почти сутки не работала сеялка, 
столько же простаивал трактор. За это 
время можно было засеять не менее 20 
гектаров.

В первой полеводческой бригаде у трак
тора СТЗ-НАТИ подгорел клапан. Понадо
билось больше трех часов, чтобы заме, 
нить его новым. •

Так, в первые же дни проявились упу
щения работников Асиновской МТС в под
готовке к севу.

Многое еще не сделал и колхоз для 
того, чтобы создать механизаторам нор
мальные условия для круглосуточной ра
боты, для хорошего и культурного отды
ха. Эти недостатки нужно устранить не
медленно. ■

На снимке: агрегат Валентины Чер
нышовой культивирует зябь, в овале — 
В. Чернышова.

Текст Б. ЯРИНА.
Фото В. АС АБИ НА.

Н е п о л а д к а  н а д о  б ы с т р о  у с т р а н я т ь
Пышкинская МТС давно завершила ре

монт тракторов и посевных сельскохо
зяйственных машин. Времени было доста
точно, чтобы до начала сева еще раз 
хорошо проверить все машины и устра
нить обнаруженные недоделки. Но этого 
в МТС не сделали. Руководители станции 
в один голое твердили: к севу все готово.

На практике же все оказалось по-ино
му. С первой же борозды обнаружились 
крупнейшие недоделки в подготовке к 
проведению сева, которые сейчас тормозят 
ход полевых работ.

В колхозе «Пролетарская крепость» 
настала пора сеять пшеницу, а семена не 
готовы. Агроном колхоза тов. С-авкина 
распорядилась сеять непротравленными 
семенами.

— Нет химикатов, — заявила она.
Обнаружилось и другое -— сеялка ока. 

залась неисправной. А ведь она полмеся
ца стояла в колхозе, но ни тов. Савкина,

ни бригадир тракторной бригады тов. Нах- 
тигал не удосужились заранее проверить 
ее готовность.

Второй факт. Тракторист Борило из 
этой же бригады начал культивировать 
зябь, но не проехал и трех кругов, как 
трактор вышел из строя. Оказывается, 
подносился флянец. Когда вскрыли короб
ку, обнаружили и другие неполадки: 
гайки в двух новых болтах заднего моста 
были не дошплинтованы, они выпали.

С первых дней наблюдается брак в ра. 
боте. Тракторист тов. Мурзенок потерял 
от культиватора три пружинных лапы и 
продолжал работать без них. У трактори
ста тов. Кондратюка, работающего в кол
хозе '«Путь Октября», отказал автомат у 
плуга, два передних предплужника оказа
лись без лемехов. При таком состоянии 
плуга нечего и думать о хорошем каче
стве вспашки.

Допускается брак в тракторной брига
де тов. Аренто-ва. Здесь обнаружена пахо
та на глубину 12 сантиметров, крайне 
плохое качество боронования.

Неполадок много, но руководители 
Пышкияекой МТС к ним относятся рав- 

(подушно. Потребовалось вмешательство 
Пышкино-Троицкого райкома КПСС, что
бы заставить главного инженера и глав
ного агронома МТС выехать в колхозы.

Все это говорит о гом, что руководите
ли Пышкинской МТС не учитывают осо
бенностей нынешней запоздалой весны и 
неоперативно руководят ходом полевых 
работ.

Сложившиеся условия требуют, чтобы 
недостатки устранялись на ходу. Сев 
должен быть во что бы то ни стало про
веден в лучшие сроки, с высоким каче
ством.

К. БАГАЕВА.

ЗА КАНЧИВАЮ Т  
СЕВ ПШ ЕНИЦЫ
В соревноаапии МТС области за бы

стрейшее окончание сева первенство за
воевали механизаторы Вороновской 
МТС. Сев в колхозах зоны ведется ши
роким фронтом. На 10 мая посеяно 
3.087 гектаров зерновых культур прн 
плане 7.180.

Передовая тракторная бригада 
А. Дерябина, работающая на полях 
колхоза имени Чапаева, 9 мая заверши
ла сев пшеницы на площади в 600 гек
таров. За первую декаду полевых работ 
в этой бригаде выработано на 15-силь
ный трактор по 100 — 113 гектаров 
мягкой пахоты.

Завершила сев пшеницы комсомоль
ско-молодежная бригада М. Шарандина 
на полях второй полеводческой брига
ды колхоза имени Ворошилова. Члены 
бригады 10 мая приступили к севу ку
курузы. За полдня было засеяно 5 
гектаров кукурузы.

Завершают сев пшеницы тракторные 
бригады тт. Калкцкого, Филюшина, Та
ранова и Подоляка, а всего по колхо
зам зоны МТС план сева пшеницы вы
полнен больше чем на 80 процентов. 
На днях сев пшеницы будет закончен 
во всех колхозах.

В тракторной бригаде М. Калицкого
начался сев льна.

По итогам социалистического сорев
нования между бригадами за первую де
каду мая первенство присуждено трак
торной бригаде А. Дерябина, Ей 
вручено переходящее красное •> знамя 
МТС.

Второе место завоевали трактористы 
комсомольско-молодежной бригады тов. 
Шарандина.

Т р а к т о р ы  с т о я т  
н а  п р и к о л е

КРИВ01ПЕИН0. (По телефону). Пред
ставьте себе такую картину. В поле сто
ит дом с разбитыми окнами, непобелен- 
ными стенами. Это один из полевых ста
нов колхоза имени Калинина, Кривошеин- 
ского района. Весна вступила 'в , свои 
права, а на полях этого колхоза не чув
ствуется того оживления, которое обычно 
сопровождает весенний сев. Между тем, 
поля во всех полеводческих бригадах 
вполне пригодны для массовой предпо
севной обработки почвы и массового сева. 
Но в колхозе ведется лишь одна пахота.

Такое положение не только в колхозе 
имени Калинина. Ни одна сельхозартель, 
обслуживаемая Кривошеинской МТС, не 
начинала полевых работ, кроме пахоты. 
Причем и пахота ведется очень медленно.

Руководители Кривошеинской МТС и 
ее директор тов. Гамалеев столь затянув
шийся. период развертывания полевых 
работ объясняют сыростью почвы. Но это 
несостоятельный довод, он опровергается 
практикой работы передовых колхозов 
района.

9 мая приступали к севу зерновых 
тракторные бригады тс'. Каин и Драницы 
из Рыбаловской МТС. Тракторист 
Л. Шумский из бригады тов. Каня на 
тракторе HATH за один день 10 мая су
мел в агрегате заборонить, закультивиро
вать и засеять 21 гектар. Можно назвать 
еще немало имен трактористов, которые 
полным ходом ведут культивацию, пахо
ту, сев. Тракторист второй тракторной 
бригады Рыбаловской МТС тов. Еремин 
за смену прибил влагу на площади в 65 
гектаров, в два раза перекрыв норму вы
работки.

Как видно, дело не в сырой почве, и 
плохой погоде, а в неразворотливости ру
ководителей Кривошеинской МТС.

Кривошеинский райком партии должен 
помочь руководителям Кривошеинской 
МТС быстрее исправить недостатки.

Н. ИРИН.

Организованно завершить учебный год
в сети партийного просвещении

Занятия в сети партийного и комсо
мольского просвещения подходят к кощу. 
В последних числах мая во всех круж
ках, политшколах, семинарах будут про
ведены итоговые занятия, а в вечернем 
университете марксизма-ленинизма —- 
экзамены.

Цель итоговых занятий и экзаменов — 
выявить, насколько глубоко слушатели 
усвоили основные вопросы изученного ма
териала, как они умеют увязывать теоре
тические положения с практикой комму
нистического строительства.

В нынешнем учебном году партийные 
.организации области, руководствуясь ука
заниями НК КПСС по вопросам идеологи
ческой работы, провели ряд мер, направ
ленных на повышение идейного уровня 
партийного просвещения. Проведение в 
жизнь принципа добровольности, отказ „от 
формально-бюрократической регламентации 
учебы коммунистов подняли активность и 
ответственность членов и кандидатов 
КПСС за повышение своего идейно-теоре
тического уровня. Партийные комитеты и 
первичные партийные организации ото
шли от укоренившихся штампов и шабло
нов в партийном просвещении п исполь
зовали такие формы учебы, которые спо
собствуют развитию живого интереса у 
коммунистов к политическим знаниям.

В этом году по сравнению с прошлым 
учебным годом значительно сократилось 
количество кружков и политшкол, что 
позволило улучшить состав пропагандист
ских кадров. Из 783 руководителей круж
ков п политшкол 434 имеют высшее и 
незаконченное выешее образование. Увели
чилось число коммунистов и беспартий
ных, занимающихся политическим самооб
разованием.

В текущем тоду проведена некоторая 
работа по устранению догматического, 
начетнического подхода к изучению, марк

систско-ленинской теории. Глубже изуча
ются важнейшие вопросы теории, пропа
ганда теснее связывается с жизнью, с 
конкретными задачами, которые решают 
партийные организации. •

Поворот к жизни, к повседневным прак
тическим делам в пропагандистской рабо
те особенно усилился после XX съезда 
КПСС, который со всей силой подчеркнул 
недопустимость отрыва идеологической 
работы от практики коммунистического 
строительства.

Решения и материалы XX съезда выз
вали большой интерес не только у комму
нистов, но и у беспартийных. Занятия по 
изучению этих важнейших документов 
Коммунистической партии Советского 
Союза во многих кружках, политшколах, 
семинарах проходят на высоком идейном 
уровне, на них широко используется ме
стный фактический материал, слушатели 
активно обсуждают недостатки ’в работе 
колхозов, предприятий и учреждений, вно
сят предложения, направленные на улуч
шение их деятельности. В тесной связи с 
жизнью, с практическими делами проходят 
занятия в кружке на электромеханическом 
заводе, которым руководит инженер тов. 
Жукова. При изучении темы «XX съезд 
партии о росте производительности тру
да в шестой пятилетке» слушатели круж
ка подробно рассмотрели состояние произ
водительности труда и себестоимости про
дукции на заводе. Коммунисты-рабочие 
тт. Голубев, Черняев в своих выступле- 
ниях отмечали, что дирекция завода ча
сто не обеспечивает производство необхо
димыми материалами, а это отрицательно 
влияет на работу цехов, завод продолжает 
работать неритмично. Слушатели с боль
шим интересом обсудили вопрос «Основ
ные задания по развитию в шестой пя
тилетке народного хозяйства в союзных

республиках и размещению производи
тельных сил».

Но было бы неправильно не заметить 
крупных недостатков в партийном просве
щении. В работе ряда кружков и полит
школ пропагандисты занятия проводят 
беспредметно, отвлеченно от практических 
задач, подменяют боевую, наступательную 
пропаганду повторением давно заученных 
положений и общими рассуждениями. Мед
ленно изживаются недостатки в лекцион
ной пропаганде. Особенно это характерно 
для партийных организаций Асиновского, 
Пудинского, Шегарского, Еожевниковского 
районов.

Горкомы, райкомы КПСС, все первич
ные партийные организации должны при
нять действенные меры по устранению 
недостатков в партийной пропаганде, по
вышению ее идейного уровня, по органи
зованному завершению учебного года.

Организованно завершить учебный год 
— это значит еще более повысить внима
ние к вопросам партийного просвещения, 
глубоко разобраться с каждым кружком, 
политшколой, семинаром, наметить для 
них сроки проведения итоговых занятий. 
На итоговых занятиях основное внимание 
должно быть сосредоточено на. практиче
ских задачах партийных организаций по 
претворению в жизнь решений XX съезда 
КПСС, они должны носить характер твор
ческого,' активного собеседования.

В вечернем университете марксизма- 
ленинизма будут экзамены по политэко
номии, диалектическому и историческому 
материализму и истории КПСС. При про
ведении экзаменов в университете марк
сизма-ленинизма должно быть обращено 
особое внимание на усвоение слушателями 
решений XX съезда партии.
' С самостоятельно изучающими марк
систско-ленинскую теорию целесообразно 
провести по материалам XX съезда КПСС 
итоговые теоретические конференции, кол
лективные собеседования и семинарские 
занятия.

В успешном завершении учебного года 
в сети партийного и комсомольского про
свещения решающая роль принадлежит 
пропагандистам. Поэтому сейчас необходи

мо провести с ними совещания, на кото
рых подробно проинструктировать их о- 
формах и методах проведения итоговых 
занятий, о порядке завершения учебного 
года.

Особая ответственность в деле подготов
ки к завершению занятий в сети партий
ного просвещения возлагается на библио
теки партийных комитетов. Они призваны 
обеспечить всестороннюю помощь пропа
гандистам, руководителям семинаров и 
слушателям.

Задачи организованного окончания 
учебного года будут тем успешнее реше
ны, чем оперативнее будет деятельность 
отделов пропаганды и агитации горкомов, 
райкомов КПСС. Они должны значи
тельно повысить уровень руководства 
пропагандистами, установить неослабный 
контроль за ходом занятий и добиться 
выполнения всех мероприятий по завер
шению учебного года в сети партийного 
просвещения. По окончании учебного го
да в политшколах, кружках, в вечернем 
университете марксизма-ленинизма следу
ет провести собрания слушателей с уча
стием секретарей партийных организаций 
и работников горкомов, райкомов КПСС, 
на которых обсудить положительный "опыт 
и недостатки в организации занятий, об
общить предложения коммунистов, на
правленные на улучшение работы круж
ков и политшкол в будущем учебном году. 
Итоги учебного года целесообразно обсу
дить в первичных партийных организа
циях и на городских и районных собрани
ях пропагандистов.

Завершение учебного года в сети пар
тийного просвещения вовсе не означает 
прекращения пропагандистской работы в 
летний период. Горкомы, райкомы партии, 
отделы пропаганды и агитации должны 
разработать .мероприятия, обеспечивающие 
систематическое проведение лекций и до
кладов по материалам XX съезда партии 
среди рабочих, колхозников, работников 
МТС, интеллигенции.

Успешное завершение учебного года в 
сети партийного просвещения — большая 
и ответственная задача партийных орга
низаций.

Обмен нотами между Посольством 
СССР в Лондоне и Министерством 
Иностранных Дел Великобритании

Нота Посольства СССР в Лондоне Министерству 
Иностранных дел Великобритании

4 мая Посольство СССР в Лондоне на
правило Министерству Иностранных Дел 
Великобритании ноту следующего содер
жания:

«Посольство СССР в Великобритании
свидетельствует свое уважение Министер
ству Иностранных Дел Великобритании и 
нмеет честь сообщить следующее.

Во время пребывания отряда советских 
военных кораблей в Портсмуте 19 апреля 
в 7 часов 30 минут матросы советских 
кораблей обнаружили водолаза, всплывше
го между бортами советских эскадренных 
миноносцев. Водолаз, одетый в черный 
легководолазный костюм е плавниками на 
ногах, находился на поверхности воды в 
течение 1—2 минут и затем снова по
грузился у борта эсминца «Смотрящий».

Командир отряда советских кораблей 
контр-адмирал Котов В. Ф. в беседе с на
чальником штаба Портсмутской военно- 
морской базы контр-адмиралом Вернет об
ратил внимание на этот случай появле
ния водолаза вблизи стоянки советских 
кораблей непосредственно у Сортов эсмин
цев.

Контр-адмирал Вернет категорически 
отрицал возможность появления водолаза

у бортов советских кораблей и зашвил, 
что в это время никаких водолазных ра
бот в парту не производилось. В действи
тельности же, как это явствует из сооб
щений, опубликованных в английской пе
чати 30 апреля сего года, факт производ
ства английским военно-морским командо
ванием водолазных секретных испытаний 
в районе стоянки советских кораблей в 
Портсмуте подтверждается. Более того, 
производство этих испытательных работ 
повлекло гибель английского водоиаза.

Достаточно упомянуть, что газета «Дей
ли скетч» в заметке о гибели водолаза 
Крэбба сообщила следующее:

«Он последний раз опустился под воду 
в Стоуксбэй, в месте- секретных испыта
тельных работ недалеко от стоящей рус
ского крейсера «Орджоникидзе».

Придавая важное значение такому 
столь необычному факту, как производство 
секретных водолазных испытаний у бор
тов гостивших в английской военно-мор- 
екой базе Портсмут советских военных 
кораблей, Посольство было бы признатель
но Министерству Иностранных Дел Вели
кобритании за получение от него разъяс
нений по этому вопросу».

Нота Министерства Иностранных Дел 
Великобритании Посольству СССР в Лондоне

9 мая Посольством СССР в Лондоне по
лучена следующая нота Министерства 
Иностранных Дел Великобритании:

«Министерство Иностранных Дел Вели
кобритании свидетельствует свое уваже
ние Посольству Союза Советских .Социали
стических Республик и имеет честь дать 
следующий ответ на ноту Посольства от 
4 мая.

Как уже публично сообщалось, капитан 
3-го ранга Крэбб производил водолазные

испытания и, как полагают, погиб во вре
мя этих испытаний.

Водолаз, которого, как заявлялось в Со
ветской ноте, обнаружили е советских во
енных кораблей плавающим между совет
скими эскадренными миноносцами, был, 
по веей видимости, капитан 3-го ранга 
Крэбб. Его нахождение вблизи миноносцев 
имело место без всякого разрешения, и 
Правительство Ее Величества выражает 
сожаление по поводу этого инцидента».

Т А М ,  Г Д Е  Б Ы Л  

П Е Р В Ы Й  С У Б Б О Т Н И К
Открытие мемориальной доски на здании депо 

Москва-Сортировочная
Навеки вошел в историю надпей Роди

ны замечательный подвиг московских же
лезнодорожников — участников первого 
в стране коммунистического субботника. 
Это было в суровом 1919 году, когда мо
лодая Советская Республика находилась 
в огненном кольце вражеской блокады.

Восхищаясь героизмом рабочих в ты
лу, В И. Ленин назвал первые коммуни
стические субботники великим почином, 
усмотрев в них замечательные ростки но
вого, коммунистического отношения к 
труду.

Свято храня революционные традиции 
старшего поколения железнодорожников, 
паровозники Сортировки не раз выступа, 
ли инициаторами важных патриотических 
начинаний, неоднократно выходили по
бедителями во всесоюзном социалистиче
ском соревновании. 133 паровозных ма
шиниста, рабочих ремонтных цехов, ин
женеров, техников депо награждено ор
деном Ленина, 119 человек — орденом 
Трудового Красного Знамени, больше 
200 человек — медалями.

11 мая в депо состоялся многолюдный 
митинг, посвященный 37-й годовщине со 
дня организации первого в стране массо
вого коммунистического субботника и от
крытию в ознаменование этого события 
мемориальной доски.

Во дворе депо, у монумента -великого 
Ленина, собрались сотни машинистов ло
комотивов, рабочих и служащих ремонт
ных цехов, работников станции Москва- 
Сортировочная.

Председатель исполкома Калининского 
районного Совета В. П. Соловьев объяв

ляет митинг открытым. Слово предостав
ляется участнику первого коммунистиче
ского субботника, бывшему паровозному 
машинисту депо, ныне персональному 
пенсионеру Я. М. Кондратьеву.

С волнением слушают собравшиеся рас. 
сказ старого рабочего о славном подвиге 
московских железнодорожников.

— С тех нор прошло 37 лет, — за
канчивает свою речь тов. Кондратьев. — 
Неузнаваемой стала наша страна и же
лезнодорожный транспорт. Мы, старшее 
поколение железнодорожников, призываем 
вас, молодежь, быть в первых рядах 
строителей коммунистического общества, 
трудиться так же по-революционному, 
как работали в 1919 году участники пер. 
вого субботника.

На митинге выступили также маши
нист В. Г. Блаженов, начальник депо 
Е. Е. Алексеев, секретарь Калининского 
райкома партии И. М. Соколов.

Затем единодушно принимается резолю
ция, в которой железнодорожники дают 
слово свято хранить славные традиции 
своих отцов, с честью выполнять исто
рические решения XX съезда КПСС.

С укрепленной на зданий промывочного 
цеха депо доски снимается покрывало и 
собравшиеся читают высеченные золотом 
на красном граните слова:

«Здесь
10 мая 1919 года 
состоялся первый 

в стране
коммунистический 
субботник».

(ТАСС1.
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г Ювалинская 21,7 20 Митрофановская 6,7
2 Уртамская 18,3 21 Светлянская 6,7
3 Рождественская 17,4 22 Кривошеинская 6,5
4 Баткатская 14,9 23 Пышкинская 6,4
5 Чилийская 14,7 24 Красноярская 6,4
6 Вороновская 14,6 25 Галкинская 6,2
7 Молчановская 14,1 26 Парбигская 5,9
8 Туганская 13,4 27 Томская 5,8
9 Рыбаловская 11,8 28 Чажемтовская 5,8

30 Громышевская 10,2 29 Корниловска# 5,7
11 Парабельская 9,8 30 Гынгазовская 5,6
12 Асиновская 9,0 31 Поросинская 5,0
13 Кривошеинская 8,9 32 Чердатская 4,5
14 Старицынская 8,5 33 Чаинская 3,9
15 Турунтаевская 7,4 34 Петропавловская 3,3
16 Тунгусозская 7,1 35 Сергеевская —
17 Ключевская 6,9 36 Высокоярская —

18 Зырянская 6.9 37 Пудинская -- -
19 Гусевская 6,9 38 Крыловская ЛМС

С В О Д К А
о  ход е  сева в ко л х о з а х  Т о м с ко й  области на 10 мая 1956 года  

(в процентах к плану)
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1 Кожевниковский 24,2 7 П. Троицкий 0,7о Шегарский 3,0 8 Бакчарский 0,5
3 Томский 2,5 9 Колпашевский 0,084 Кривошеинский 1,0 10 Туганский 0,06 •5 Зырянский 0,9 Остальные районы к севу яровых но
6 Асиновский 0,9 приступили!
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В ы п о л н и м  с о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  
в с о р е в н о в а н и и  с  го р о д о м  К е м е р о в о

XX съезд КПСС в своих Директивах наметил величественную програм
му нового крутого подъема социалистической индустрии и сельского хо
зяйства и на этой основе увеличения производства предметов народного 
потребления, расширения и роста советской торговли, улучшения жилищ
ного и коммунального хозяйства, дальнейшего повышения материального 
и культурного благосостояния трудящихся.

Патриотическое стремление трудящихся быстрее претворить в жизнь 
задачи, поставленные партией в шестой пятилетке, нашло свое 
яркое выражение во всенародном социалистическом соревновании.

Отвечая на заботу партии и правительства о дальнейшем подъеме на
родного хозяйства, материального и культурного благосостояния трудя
щихся, коллективы предприятий и общественных организаций города 
Томска включились в социалистическое соревнование с городом Кемерово, 
взяла на себя обязательства по улучшению деятельности промышленных 
предприятий, предприятий торговли и общественного питания, комму
нальных учреждений и т. п.

Ниже публикуются обязательства соревнующихся городов Томска и 
Кемерово.

Социалистические обязательства города Томска на 1 9 5 6  год
Ч ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ

а) По союзно-республиканской 
промышленности:

1. Выполнить государственный план 
1956 года по выпуску продукции на 
105 процентов. За счет перевыполнения 
плана выпустить:

резиновой обуви — 300 тыс. пар 
подшипников — 120 тыс. штук 
инструмента (сверл, фрез, метчиков 
и др.) — 400 тыс. штук ж
приборов — на сумму 1 млн, руб. 
спичек — 27 тыс. ящиков 
кабельных изделий — на ершу 
4 млн. рублей
электродвигателей — 10 тыс. штук.

2. Перевыполнить план 1956 года по 
производительности труда на 4 процента.

3. Добиться широкого участия в раци
онализации и изобретательстве рабочих,

щяжннерш-технических работников и 
Служащих. В 1956 году добиться от 
внедрения рационализаторских предложе. 
ний не менее 10 млн. рублей условной 
годовой экономии.

4. Обеспечить выполнение организа
ционно-технических мероприятий, при
нятых на 1956 год.

б) По местной и кооперативной 
промышленности:

1. Выполнить годовой план по выпу
ску валовой продукции к 10-му декабря 
и дать ейерхплановой продукции на 13
млн. рублей.

2. Выполнить годовой план по выпу
ску изделий в установленном асеортимен. 
те к 25 декабря.

3. Освоить выпуск новых видов изде
лий:

по местной промышленности — 22 
наименований и по кооперативной 
промышленности—15 найдено ваний.

4. Повысить в 1956 году производи
тельность труда:

по местной промышленности сверх 
установленной планом на 1,7 про
цента и но кооперативной промыш
ленности—на 10 процентов по срав
нению с 1955 годом.

5. Снизить себестоимость продукции: 
но местной промышленности сверх 
установленной планом на 0,5 про
цента и по кооперативной промыш
ленности— на 7 процентов.

6. Полностью освоить в 1956. году ка
питаловложения’ по местной промышлен
ности на сумму 1,5 млн. рублей и по

. кооперативной промышленности — на 
Щ сумму 6 млн. рублей.

7. Выполнить в установленные сроки 
план оргтехнических мероприятий н 
план открытия новых мастерских быто
вого обслуживания по местной и коопе
ративной промышленности.

8. В целях улучшения качества выпу
скаемой продукции повседневно осуще
ствлять обмен передовым производствен
но-техническим опытом между предприя
тиями местной и кооперативной промыш
ленности, обеспечивая внедрение дости
жений новаторов производства и опыта 
лучших предприятий.

ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ
1. Выполнить годовой план строитель

но-монтажных работ на 102 процента.
2. Добиться снижения стоимости строи

тельства на 0,5 процента против плано
вого-задания. , |. . , ' .....

3. Повысить производительность труда 
на 5 процентов против планового зада
ния.

4. Выполнить план сдачи в эксплоа- 
тацию жилых и производственных пло
щадей к 25 декабря 1956 года, в том 
числе ввести в экеллоатацию жилой п.ло. 
щади 34,6 тыс. кв. метров, двое дет
ских яслей, детский сад, клуб и столовую.

5. Добиться применения сборного желе
зобетона в строительстве по 100 кубиче
ских метров на каждый миллион руб
лей капитальных- вложений.

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ

а) По автотранспортным конторам 
города:

1. Добиться строгого соблюдения графи
ков движения автобусов и повысить 
культуру обслуживания пассажиров.

2. Выполнить годовой план перевозок 
на 105 процентов.

3. Снизить себестоимость перевозок на 
4 процента против плана 1956 года.

4. Повысить производительность труда 
на 10 процентов по сравнению с 1955 
годом.

5. Дать экономию горючего сверх пла-. 
на на 1 процент.

б) По связи:
1. Установить 500 телефонов АТС и

2.500 радиоточек.
2. Довести сеть абонентского теле

графа до 10 аппаратов.
3. Дать сверх плана государственных 

доходов на сумму 200 тысяч рублей н 
снизить себестоимость на 6 процентов 
против планового задапия.

ПО КОММУНАЛЬНОМУ ХОЗЯЙСТВУ
1. Выполнить годовые производствен, 

ные планы всеми коммунальными пред
приятиями к 20 декабря и внести в бюд
жет отчисления от прибылей 8 млн. руб
лей; дать сверхплановых накоплений не 
менее 300 тыс. рублей. Улучшить каче
ственные показатели ■ бытового обслужи
вания населения.

2. Освоить полностью ассигнования в 
сумме 23 млн. рублей, предусмотренные 
народнохозяйственным планом на капи
тальное строительство, капитальный и 
текущий ремонт объектов коммунального 
и жилищного хозяйства и благоустройст
во города,.

3. Подготовить к 15 октября все ком
мунальные предприятия к работе в зим
них условиях.

4. Выполнить годовую программу работ 
ремонтно-строительным трестом в объеме
9 млн. рублей, в том числе: по капиталь
ному ремонту жилого фонда в объеме 6,5 
млн. рублей к 20 декабря и снизить 
сверх плана себестоимость работ на 
1 процент.

5. Начать строительство трамвайной 
линии второй очереди от улицы Р. Люк
сембург до станции Томск-П, протяжен
ностью 6,6 км и полноФгыо освоить 
ассигнования на эти цели.

6. Построить в течение года не менее
10 металлических плашкоутов для нового 
понтонного моста.

7. Выполнить годовую программу до
рожно-мостовой конторой к 1 декабря.

8. Не позднее 15 июня смонтировать но. 
вый асфальтовый завод. Выпустить 11,5 
тыс. тони асфальта или на 3 тыс. тонн 
больше, чем предусмотрено планом.

9. Заасфальтировать улиц и площадей 
100 тыс. кв. метров и загравировать 
дорог и улиц 40 тыс. кв. метров.

10. Закончить в 1956 году строитель
ство очистных сооружений городского во. 
допровода. Построить и сдать в экеллоа- 
тацшо к 1 декабря 4,7 тыс. погонных 
метров новых водопроводных линий боль
шого диаметра.

11. Открыть 3 новых парикмахерских 
к 7 ноября.

12. Посадить в 1956 году 15,3 тысячи 
деревьев, 20 тысяч кустарников и 300 
тысяч цветов.

13. Построить одну цветочную тепли
цу и два павильона для продажи цветов 
населению., ,

ПО ТОРГОВЛЕ И ОБЩЕСТВЕННОМУ 
ПИТАНИЮ

1. Выполнить годовой план товарообо
рота по торговле на 101,2 процента,. по 
общественному питанию — на 101 про
цент.

2. Перевыполнить план накопления 
по торговле и общественному витанию на 
2 процента.

3. Повысить производительность груда 
в предприятиях торговли и общественно
го питания на 5 процентов.

4. Снизить издержки обращения по 
торговле на 80 тыс. рублей, по общест
венному питанию — на 135 тыс. рублей.

5. Открыть в 1956 году 12 новых ма
газинов и 3 предприятия общественного 
питания.

6. Открыть 13 магазинов по продаже 
товаров без продавца.

7. Перевести в 1956 году на самооб
служивание все предприятия обществен
ного питания, обслуживающие промышлен
ные предприятия и учебные заведения, и 
не менее 40 процентов общедоступных 
столовых.

8. Поставить в 1956 году на откорм в 
предприятиях общественного питания не 
менее 1.600 голов свиней.

9. Усилить работу по самозакупу то
варов в области п за пределами области, 
доведя долю в товарообороте товаров 
самозакупа до 70 млн. рублей.

В срок до 25 декабря 1956 года обес
печить освоенйе фондов по товарам мест
ной и кооперативной промышленности.

10. Подготовить торговую сеть для 
работы в зимних условиях к 1 октяб
ря 1956 года.

11. Подготовить всю материально-тех
ническую базу для переработки и хране
ния овощей и картофеля к 1 августа 
1956 года.

12. Полностью обеспечить торговлю и 
предприятия общественного питания кар. 
гофелем и овощами, заготовив в 1956 го
ду картофеля 5.200 тонн, овощей —
3.600 тонн.

13. К 1 ноября 1956 года освоить го
довые ассигнования по благоустройству и 
строительству колхозных рынков города.

14. Выполнить план продажи сельхоз
продуктов на комиссионных началах на 
110 процентов.

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Организовать систематическую шеф
скую работу предприятий, организаций и 
учебных заведений города над закреплен, 
ными колхозами и оказать помощь сель
ским районам области в посевной кампа
нии, заготовке кормов, уборке урожая и 
выполнении других сельскохозяйствен
ных работ; добиться безусловного выпол
нения промышленными предприятиями 
децентрализованного плана изготовления 
запчастей для сельского хозяйства.

ПО ПРОСВЕЩЕНИЮ
1. Непрерывно повышать успеваемость 

учащихся, добиваясь глубоких и проч
ных знаний, улучшать учебно-воспита
тельную работу во всех школах города.

2. Открыть в 1956 году дополнительно 
шесть школьных мастерских за счет но
вого строительства и приспособления зда
ний.

3. Организовать в семилетних и сред
них школах города технические кружки, 
привлекая к их руководству специалистов 
предприятий.и учебных заведений (вузов, 
техникумов, ремесленных училищ).

4. Провести курсы для директоров, за
вучей школ, инспекторов рай- п гороно 
и преподавателей с целью подготовки их 
по вопросам политехнизации.

5. Подготовить к работе с детьми в 
летний период городской сад, детский 
парк, ■ школьные и игровые площадки при 
домоуправлениях. Обеспечить выезд на 
дачи 32 детских садов из 45 существу
ющих детсадов.

6. Завезти годовой запас топлива в 
школы и детские учреждения и закон, 
чить ремонт школьных зданий и детских 
садов к 15 августа.

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ
1. Улучшить работу медицинских уч

реждений, обратив особое внимание на 
проведение профилактических мероприя
тий, распространение санитарных зна
ний среди населения и певышенне 
культуры в работе этих учреждений.

2. Выполнить гддовой план капиталь
ного и текущего ремонта лечебных уч
реждений к 1 декабря 1956 года.

ПО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ 
РАБОТЕ

1. Обслужить в 1956 году киносеанса
ми не менее 4.019 тыс. зрителей.

2. Обслужить культурно-просветитель
ными мероприятиями в городском саду 
не менее 466 тыс. человек.

3. Довести в библиотеках управления 
культуры книжный фонд до 512 тыс. 
книг и число читателей до 27,7 тысячи 
человек. Сделать 765 тысяч книговыдач, 
организовать 430 книжных выставок, 
провести 88 читательских конференций и, 
организовать 39 библиотек-передвижек.

4. Завершить строительство Томского 
телевизионного центра II о'Ч'ереди и не 
позднее 1 ноября 1956 г. организовать 
передачи пз новой большой студии.

ПО ФИЗКУЛЬТУРЕ И СПОРТУ

1. Подготовить в 1956 году значкистов 
ГТ0 не менее 2.363 человек, в том числе:

I  ступени — 1.610 человек
II ступени — 753 человека.
2.. Подготовить спортсменов-разряднп- 

ков 1.735 человек, в том числе:
I разряда — 58 человек
II разряда — 205 человек
III разряда — 1.100 человек
юношеского—372 человека.
3. Начать строительство зимнего пла

вательного бассейна на стадионе «Буре
вестник» и полностью освоить ассигнова
ния на эти цели.

4. Приступить к строительству нового 
трамплина на металлической эстакаде 
мощностью 70 метров в рай.оне Сгепанов-

П0 БЮДЖЕТУ ГОРОДА
Выполнить бюджет города 1956 года 

по доходам не ниже 101 процента.

Социалистические обязательства города Кемерово на 1 9 5 6  год
ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ

1. Обеспечить безусловное выполнение 
социалистических обязательств, принятых 
коллективами промышленных предприятий 
■города по досрочному выполнению плана 
1956 года.

2. Выполнить годовой план: по местной 
промышленности к 10 декабря и дать 
сверхплановой продукции на 1,9 млн. 
рублей, по промкооперации — к 20 де
кабря и дать сверхплановой продукции на 
три миллиона рублен.

3. Вновь открыть пять мастерских бы
тового обслуживания и восемь приемных 
пунктов по ремонту.

4. Поднять производительность труда 
рабочих по промкооперации на 9 процен
тов и по местной промышленности на 5 
процентов.

5. Освоить выпуск предприятиями ко
оперативной промышленности новых видов 
изделий и в том числе — резиновых иг
рушек, спортивной обуви, мягкой кровли, 
олифы.

ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

1. Ввести в эксплоатацию жилой пло- 
ади 64,5 тыс. кв. метров, построить 22

Культурно-бытовых объекта и в том чис
ле: одну школу, девять детсадов, двое яс
лей, больницу, родильный дом, два клуба, 
хлебозавод, баню, первую очередь област
ной больницы, дом связи.

2. Выполнить план работ по благоуст
ройству города в сумме 7,8 млн. рублей, в 
том числе за счет долевого участия про
мышленных предприятий 6,3 млн. рублей. 
Построить асфальтовых дорог 60 тыс. кв. 
метров, асфальтовых тротуаров 20 тыс.
кв. метров, гравийных дорог 60 тыс. 
квадратных метров.

3. Выполнить план ремонта жилфонда 
местных Советов в сумме 400 тысяч руб
лей к 15 октября 1956 года.

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ

1. Выполнить план перевозки пассажи
ров автобусами на 102 процента.

2. Увеличить автобусный парк на 15 
машин.

3. Установить 1.470 радиоточек.
4. Установить в соцгороде и Заиски- 

тимской части Центрального района 80 
новых телефонных номеров.

5. Сдать в эксплоатацию бензозаправоч
ную колонку и газонаполнительную стан
цию.

ПО КОММУНАЛЬНОМУ ХОЗЯЙСТВУ

1. Выполнить план по эксплоатацин 
всеми коммунальными предприятиями к 
25 декабря 1956 года.

2. Построить трамвай до шахты «Цент
ральная» ко Дню шахтера — 30 августа 
1956 года.

3. Освоить до 1 октября отпущенные 
средства на строительство первой очереди 
газификации города.

4. Закончить реконструкцию водозабор
ных сооружений, строительство резервуа
ра емкостью две тысячи кубометров и ма
гистральных трубопроводов, увеличить 
подачу воды в сеть с 11 тыс. кубометров 
до 20 тысяч кубометров в сутки.

5. Закончить строительство канализа
ционного коллектора из Южного района и 
от новой областной больницы на всем их 
протяжении.

6. Закончить строительство ливневой 
канализации в объеме проекта первой оче
реди.

7. Открыть 3-зальную парикмахерскую 
на 12 кресел.

8. Выполнить план капитального ре
монта коммунальных предприятий к 1 де
кабря и завезти угля в количестве 60 
процентов годовой потребности к 1 ок
тября 1956 года.

9. Установить 200 капитальных улич
ных электросветильников.

10. Установить 1.800 погонных метров 
оград по бульварам и скверам.

ПО ТОРГОВЛЕ И ОБЩЕСТВЕННОМУ 
ПИТАНИЮ

1. Выполнить годовой план товарооборо
та досрочно, к 28 декабря 1956 года.

2. Открыть 15 новых магазннов и 8 
столовых за счет строительства и обору
дования в нижних этажах.

3. Поставить на откорм в торговых 
предприятиях и предприятиях обществен
ного питания 2.000 голов свиней и снять 
с откорма 1.200 голов.

4. До 7 ноября 1956 года перевести 
все столовые на самообслуживание.

5. Перевести на продажу товаров без 
помощи продавца 6 магазинов и организо
вать продажу фасованных товаров в двух 
магазинах.

6. Сэкономить торговыми предприятия
ми 1.500 тысяч рублей издержек обраще
ния.

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ
Организовать систематическую шефскую 

работу предприятий и организаций города 
над колхозами и совхозами Кемеровского, 
Тонкинского, Барзасского н Ерапивинского 
районов, оказать им помощь в заготовке 
кормов, уборке урожая и выполнении дру
гих сельскохозяйственных работ.

ПО ПРОСВЕЩЕНИЮ
1. Непрерывно повышать успеваемость 

учащихся, добиваясь глубоких и прочных 
знаний, улучшать учебно-воспитательную 
работу во всех школах города.

2. Построить десять школьных мастер
ских и оборудовать во всех средних и 
семилетних школах мастерские по трудо
вому обучению.

3. Организовать-во всех школах спе
циализированные кружки по углублению 
трудового обучения. Подготовить препода
вательский состав по проведению политех* 
низации в школах.

4. Расширить школьную площадь в те

кущем учебном году на 30 классов за 
счет приспособления зданий.

5. Завезти, полностью топливо до 15 
августа 1956 года, к этому же сроку за
кончить ремонт школьных зданий.

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ
1. Улучшить работу медицинских" уч

реждений, обратив особое внимание на 
проведение профилактических мероприя
тий, распространение санитарных знаний 
среди населения и повышение культуры в 
работе этих учреждений.

2. Обеспечить развертывание 175 боль
ничных коек, предусмотренных народно
хозяйственным планом.

3. Выполнить годовой план капиталь
ного и текущего ремонта лечебных учреж
дений к 1 декабря 1956 года.

4. Закончить капитальный ремонт зда
ний, отведенных для размещения меди
цинского института, к началу учебного 
года.

ПО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ 
РАБОТЕ

1. Обслужить в 1956 году киносеанса
ми не менее 2.350 тысяч зрителей.

2. Довести количество читателей в биб
лиотеках культпросветотдела до 16 тысяч 
человек. Провести не менее 36 читатель
ских конференций.

ПО ФИЗКУЛЬТУРЕ И СПОРТУ
1. Подготовить в 1956 году значки

стов ГТО не менее 1.400 человек, в том 
числе I ступени 1.100 человек и II — 
300 человек.

2. Подготовить спортсменов-разрядников 
960 человек, в том числе: I разряда—40, 
II — 130, III разряда — 530 и юноше
ского — 260.

ПО БЮДЖЕТУ ГОРОДА

Выполнить бюджет города 1956 года по 
доходам не ниже 101 процента.

За театральной сценой
( Р е п о р т а ж )

Вы хотите знать, где начинает
ся спектакль? Пройдемте за ку
лисы...

Художник принес театральным 
мебельщикам эскизы декораций. 
Он немного задержался, а откла
дывать репетиции нельзя. Судьба 
спектакля во многом зависит от 
мебельщиков: если во-время не
подать декорации на сцену, вся 
работа над спектаклем остановит
ся.

Василий Андреевич Ганикель 
натягивает марлю на деревянный 
остов, приколачивает ее маленьки
ми гвоздиками:
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— Ну, Георгий Константинович, 
декорации для спектакля «Настоя
щий человек» готовы, — говорит 
он помощнику.— Теперь за «Док
тора» примемся.

...А на сцене идет репетиция 
« Димки-невидимки». Сцена изоб
ражает комнату в квартире Димки. 
С потолка' свешиваются гимнасти
ческие кольца. К ним на веревке 
прикреплен футбольный мяч, его 
изо всех сил бьет артистка Бояр
ская кулаками. Это — Димка. 
Кто-то из ^рабочих сцены поправ
ляет артистку.

-— Вы неправиль
но руку в кулак 
сжимаете. Нужно, 
чтобы кулак выгля
дел вот так:

(Занавес еще не 
открыт — идут по
следние приготов
ления.

В самом дальнем 
углу два Юрия —
Уртамов и . Ипатов.
Они собирают ста
нок для лестниц — 
к вечернему спек
таклю «Собака на 
сене».

Миля Боярская 
волнуется перед на
чалом акта, вол
нуется режиссер 
спектакля Зинаида 
Андреевна Дружинина. В напря
жении застыла Тамара Васильев
на Бакина. Без ее регулирующей 
работы четкий ход спектакля был 
бы немыслим: это она говорит 
каждому актеру:

— Ваш выход!
А внизу, в глубоких недрах 

театра — старший осветитель Вик
тор Дамулис. У него сложнейшее 
хозяйство. И он абсолютно убеж
ден, что свет —• главное в театре.

Занавес открывается. Началась 
репетиция. Немного погодя прихо
дит в зал машинист сцены Петр 
Сайбель.

Георгий Игнатьевич Иванов, 
главный режиссер театра, часто 
прерывает репетицию — добивает
ся, чтобы оркестр не отставал от 
действия.

— Пожалуйста! Прошу вас!
Петр Сайбель безмятежно смот

рит на сцену, и вдруг вскаки
вает — сквозь картину на аван
сцене просвечивает одно из гимна
стических колец, неубранных во
время. Сайбель срывается с места, 
бежит на сцену... (снимок № 1, 
П. Сайбель справа).

У реквизиторов Вали Хомячен- 
ко и Антонины Тамаровской — 
неожиданное затруднение. Димке 
нужны часы, а предложенные ему 
не помещались в кармане. Бутафо
ра Александра Ефимовича Гиль- 
штейпа попросили сделать другие, 
времени же для их изготовления 
почти не оставалось, рассчитывали 
только на его находчивость.

Художник-бутафор Гильштейн 
постоянно что-то лепит, выпили

вает, изобретает. Вот и сейчас ой 
трудится над тонким скульптур
ным рисунком.

Часы надо было делать из гли
ны, это же долго, необходимо вы
думать нечто более простое. Гиль- 
штейн зашел в столярную (снимок 
№  2 справа) — можно найти что- 
нибудь подходящее там. На полу 
валяется старая фасонная ножка 
от стола. От нее-то и отпилили 
круглую плашку. Покрыть плашку 
свинцовой краской — дело не
скольких минут. Получились от
личные «часы», с пяти шагов не 
отличишь от настоящих...

В парикмахер
ском цехе — вете
раны театра, Ольга 
Леонтьевна Ва
сильева работает 
в театре 30 лет, 
Акулина Прокофь
евна Шестакова от
дала ему 22 года, 
Анеля Сигизмун- 
довна Бончковская 
причесывает акте
ров и шьет им па
рики 11 лет.

Сейчас Ольга Ле
онтьевна заканчи
вает парик для ар
тиста Лядова. Вече
ром парикмахеро® 
ожидает. большая 
работа: одна Стряп- 
кина — Диана в 

«Собаке на сене» чуть ли не в 
каждой картине меняет прическу.

Скоро вечер, спектакль. Нужно 
приготовить все парики, чтобы за
гримированным актерам не при
ходилось жДать — ведь и от па
рикмахеров в конечном итоге то
же зависит успех спектакля.

У портних — Доры- Григорьев
ны Герасимчук (снимок № 3), 
Елизаветы Александровны Маляв-

ской п Клеопатры Георгиевны 
Григорьевой еще вчера были вы
вешены костюмы к очередной по
становке «Настоящий человек». 
Если во время генеральной репе
тиции или вечером, во время спек
такля, что-либо случится с костю

мом кого-то из актеров — всегда 
наготове скорая портновская по
мощь.

Так за кулисами театра люди, 
без которых немыслима ни одна 
театральная постановка, готовят 
спектакль.

Б. ТУЧИН,

СЕЛЬСКИМ КЛУБ В ЭТИ ДНИ
Сейчас главная забота Яринского 

сельского клуба — помочь колхозу имени 
Сталина в успешном проведении весенне
го сева. Агитаторы проводят громкие чит
ки газет. Во всех полеводческих бригадах 
состоялись доклады на тему: «Достижения 
СССР в области сельского хозяйства и 
задачи по досрочному выполнению реше
ний XX съезда КПСС». В клубах и крас
ных уголках вывешены красочно оформ
ленные стейды, посвященные перспектив
ному плану развития колхоза, лозунги, 
плакаты, мобилизующие колхозников на 
повышение производительности труда, 
увеличение продуктивности общественного 
животноводства и увеличение валового 
сбора зерна- в 1956 году.

Актив сельского клуба помог первичной 
парторганизации и правлению колхоза 
оборудовать полевые станы. На каждом 
полевом стане имеются доски показателей

социалистического соревнования, радио
приемники, настольные игры. Налажен 
Еыпуск стенгазет и боевых листков.

На период сева совет клуба имеет под
робный план культурно-просветительной 
работы. Будут проводиться вечера отдыха, 
демонстрироваться кинофильмы, устраи
ваться коллективные читки художествен
ной литературы, выступления художест
венной самодеятельности.

В прошлом году колхоз имени Сталина 
первым в районе закончил посевные рабо
ты. Этому во многом содействовала хоро
шо поставленная культурно-просветитель
ная и массово-политическая работа, про
водимая сельским клубом и парторганиза
цией колхоза. И сейчас вся работа- кл,тба 
подчинена задачам успешного проведения 
весеннего сева.

М. ПОПОВА,
заведующая Яринским сельским клубом 

Бакчарского района.

Открытие летнего спортивного сезона
Сегодня в Томске открывается летний 

спортивный сезон. В 12 часов дня на ста
дионе «Буревестник» состоится парад 
спортсменов. После парада на поле ста
диона начнутся массовые выступления 
школьников е вольными упражнениями.

В чае дня на площади Революции, будет 
дан старт комбинированной эстафете на 
приз газеты «Красное Знамя». В различ
ных этапах эстафеты участвуют бегуны,

велосипедисты, гребцы. В эстафету также 
входит бег патрулей и переноска «ране
ных».

В это’же время-будет проходить розы
грыш приза открытия футбольного сезо
на, который начнется эстафетой команд. Е 
эстафете будут участвовать все команды, 
в розыгрыше — показавшие хорошее вре
мя в эстафете.
„В 2 часа начнется розыгрыш первен

ства города до волейболу и баскетболу.
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Международный обзор
Закончившаяся 5 мая в Париже сес

сия совета НАТО, в которой приняли 
участие министры иностранных дел 15 
стран, входящих в Северо-атлантический 
союз, вызвала особый интерес общест
венности. Чем это объяснялось?

Чтобы ответить на вопрос, следует 
вспомнить о целях НАТО и некоторых 
последствиях его деятельности.

Как известно, так называемый Севе
ро-атлантический союз был создан в 
1949 году по инициативе США. При 
этом США ставили двойную цель: ор
ганизовать агрессивный военный блок, 
направленный против СССР и стран на
родной демократии, и использовать 
НАТО как оружие американской экспан
сионистской политики в отношении 
стран Западной Европы. Для достиже
ния этих целей США требовали, что
бы атлантический блок проводил поли
тику «с позиции силы» и безудержной 
гонки вооружений. Осуществляемая 
НАТО политика вооружений привела к 
колоссальному обогащению американ
ских монополий. «Вооруженные силы— 
самый большой бизнес Америки», — 
отмечал американский журнал «Юнай
тед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт». 
Наряду с этим бремя милитаризации 
тяжело отразилось на экономике запад
ноевропейских стран.

Достаточно привести несколько цифр: 
военный бюджет Франции возрос с 
171 млрд, франков в 1946 году до 
1.324 млрд, в 1953 году. Англия за 
последние четыре года затратила на 
военные нужды 5.700 млн. фунтов стер
лингов. Расходы на военные цели Да
нии возросли с 363 млн. крон в 1950 
году до 1.035 млн. крон в 1955/56 году. 
В Норвегии к 1954 году военные рас
ходы возросли в 5 раз по сравнению с 
1945 годом.

Не удивительно, что еще до нынеш
ней сессии совета НАТО некоторые ру
ководящие деятели западноевропейских 
стран начали роптать против крайне 
непопулярной в их странах политики «с 
позиции силы» и безудержного воору
жения, проводимой руководителями 
НАТО.

Так, ездивший в марте с. г. в США 
президент Италии Гронки вызвал недо
вольство там, заявив, что упор на воен
ные соглашения устарел и что эти со
глашения следует дополнить «новыми и 
дальновидными формами сотрудничест
ва», прежде всего экономического. Еще 
больше шума наделало известное заяв
ление, тоже сделанное в марте, мини
стра иностранных дел Франции Пино. 
Министр заявил, что он в корне не 
согласен с общим направлением запад
ной политики в вопросах войны и ми
ра. Пино сказал, что он хотел бы убе
дить англичан и американцев в необхо
димости пересмотреть внешнюю, полити
ку стран НАТО. «Политика войны, — 
заявил он, — была отклонена. Теперь 
надо проводить политику мира». Другая 
участница НАТО — Исландия поступи
ла более решительно: исландский пар
ламент поставил вопрос о ликвидации 
американских военных баз на террито
рии Исландии.

Правящие круги США, серьезно 
встревоженные тенденцией некоторых 
западноевропейских государств прово
дить более независимую внешнюю по
литику, решили использовать майскую 
сессию совета НАТО для замазывания 
трещин, образовавшихся в этом воен
ном союзе. В интересах восстановления 
хотя бы видимости единства в рядах 
западных держав, государственный сек
ретарь США Даллес накануне сессии 
объявил себя сторонником превраще
ния НАТО «в нечто большее, чем воен
ный союз». Но такого рода словесная 
уступка общественному мнению Запад

ной Европы не могла, конечно, ликви
дировать разногласий внутри НАТО. 
«Чувство неуверенности членов НАТО 
в будущности этой организации, ее мо
щи и ее полезности, — пишет англий
ский журнал «Обсервер», — нарастав
шее месяцами, внезапно всплыло на 
поверхность».

Разногласия между членами НАТО 
обнаружились, в частности, при обсуж
дении вопроса о распространении дея
тельности этой организации «на невоен
ные области». Обсуждение этого вопро
са не привело к конкретным результа
там, но сам ход дебатов был весьма по
казателен для так называемой солидар
ности атлантических стран. Франция 
предложила, чтобы экономическая по
мощь слаборазвитым странам осуществ
лялась под руководством ООН. Против 
этого резко выступили США. Вместе с 
тем США и Западная Германия выска
зались за то, чтобы «помощь» исходила 
непосредственно от НАТО и находи
лась бы под американским контролем. 
Франция усмотрела в этом стремление 
США и Западной Германии под видом 
экономической помощи слаборазвитым 
странам проникнуть во Французскую 
Северную Африку. Наконец, некоторые 
делегаты резонно усомнились в том, 
примут ли такие азиатские страны, как, 
например, Индия или Индонезия, «по
мощь» от атлантического союза. Приня
тые по экономическим вопросам реше
ния (создание комитета трех и др.) еди
нодушно оцениваются в странах, входя
щих в НАТО, как признание того, что 
планы «реорганизации» НАТО фактиче
ски похоронены.

О внутренней слабости НАТО гово
рит и тот факт, что совет этой органи
зации, следуя страусовой политике, за
крыл глаза на некоторые неразрешимые 
для атлантического союза проблемы. 
Западноевропейская печать отмечает, 
что не был обсужден вопрос о Кипре, 
разделяющий трех членов НАТО: Ан
глию, Грецию и Турцию. «Когда был 
затронут вопрос о положении на Сред
нем Востоке, — пишет «Журнал дю ди- 
манш», — «малые страны» резко кри
тиковали Даллеса. Турецкий делегат 
восхвалял багдадский пакт, который 
пользуется поддержкой Великобритании, 
но осуждается Францией. Когда фон 
Брентано говорил о желании западно- 
германского правительства добиться 
воссоединения Германии до подписания 
общего соглашения с русскими о раз
оружении, то это,также не вызвало все
общего энтузиазма».

Оценивая в своем заключительном 
коммюнике международную обстановку, 
участники сессии были вынуждены при
знать, что политика мирного сосущест
вования, проводимая Советским Сою
зом, способствует ослаблению междуна
родной напряженности. Но в то же вре
мя они заявили о намерении сохранить 
свой военный союз под тем предлогом, 
что до сих пор не разрешены «некото-' 
рые важнейшие европейские вопросы».

Для общей оценки положения в Севе
ро-атлантическом блоке характерно не
давнее выступление по лондонскому ра
дио бывшего дипломатического коррес
пондента агентства Рейтер СиЛьвена 
Манжо. «Основная беда НАТО в том,— 
сказал Манжо, — что события опере
дили его. Это произошло в достаточной 
степени, чтобы вызвать смятение у лю
дей и заставить их задать вопрос, 
оправдывает ли себя эта дорогостоящая 
организация». Создавая союз против 
СССР — своего союзника военного 
времени, говорил далее Манжо, запад
ные державы решили подсластить пилю
лю и придать НАТО некоторую невоен

ную окраску. В результате «лцнкор 
«НАТО», — по образному выражению 
Манжо, — все еще плавает, хотя курс 
его не совсем ясен. Часть офицеров 
корабля даже утверждает, что, посколь
ку линкор устарел, он должен быть пе
ределан в торговое судно...». «Переход 
от холодной войны к мирному сосуще
ствованию на основе соревнования, — 
заключает Манжо, — исключительно 
затруднил положение НАТО».

Все это не означает, однако, что 
НАТО может уже быть «списан со сче
та». Атлантический союз дал серьезные 
трещины, но он не утратил своего аг
рессивного, опасного для дела мира ха
рактера. Парижская сессия НАТО, как и 
закончившаяся недавно лондонская сес
сия Подкомитета комиссии ООН, пока
зали, что западные державы, прежде 
всего США, не желают отказываться от 
политики «с позиции силы» и гонки 
вооружений.

Представители западных держав на 
сессии Подкомитета отказались от неко
торых предложений, например, по во
просу о порядке проведения мероприя
тий по запрещению атомного оружия, 
по которым были уже ранее приняты 
согласованные решения. Они отвергли 
и советское предложение относительно 
создания в Европе зоны ограничения и 
инспекции вооружений, несмотря на то, 
что это предложение воспроизводило 
рекомендацию английского премьер-ми
нистра Идена, выдвинутую им на Же
невском совещании глав правительств 
четырех держав. Западные державы от
казались от названных ранее ими сами
ми уровней вооруженных сил пяти дер
жав после того, как Советский Союз 
согласился с их предлоясением.

Некоторые газеты на Западе, в том 
числе английская консервативная 
«Бирмингам пост», признают, что за
падные державы отказались на сессии 
Подкомитета от предложений, которые 
они же сами выдвигали ранее.

Сразу же по окончании сессии НАТО 
президент США Эйзенхауэр заявил, что 
американское правительство намерено 
усилить оснащение атомным оружием 
своих вооруженных сил в Европе и 
снабжать таким оружием «своих парт
неров по НАТО». В то же время ми
нистр обороны США потребовал для 
министерства обороны США на 1956 
год ассигнования 36,2 миллиарда дол
ларов. Это — самая большая цифра за 
последние четыре года.

США не собираются менять направ
ленность Северо-атлантического союза— 
этого инструмента проведения «полити
ки силы» и гонки вооружений. Как вид
но из речи Даллеса по возвращении из 
Парижа в Вашингтон, • парижская сессия 
НАТО натолкнула его лишь на один 
новый вывод: государственный секре
тарь США рекомендовал членам НАТО 
в качестве образца так называемую 
«организацию американских госу
дарств», т. е. организацию, известную 
как орудие военного и экономического 
влияния США на страны Латинской 
Америки.

События, развернувшиеся внутри и 
вокруг Северо-атлантического союза, 
весьма поучительны. Они говорят о 
том, что, независимо от желаний госде
партамента США, в мире имеются си
лы, не подчиняющиеся воле империали
стов. Эти силы: воля и решимость на
родов добиваться мира, мирного сосу
ществования, ослабления международ
ной напряженности. Ход исторических 
событий расшатывает мрачное здание 
НАТО, построенное на отвергаемой на
родами политике войны, угроз и гонки 
вооружений.

А. ШАТИЛОВ.

Прибытие в США делегации советских специалистов

Отрывки из советских 
кинофильмов в программе 
английского телевидения
ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). Вчера в те

левизионной передаче Британской радиове
щательной корпорации (Би-Би-Си) демон
стрировались отрывки из советских филь
мов.

В начале телевизионной передачи вы
ступил бывший московский корреспондент 
газеты «Санди тайме» Сирил Рэй. Оха
рактеризовав содержание новых советских 
фильмов, Рэй подчеркнул, что в них боль
шое. внимание уделяется -человеческим 
отношениям. Далее Рэй заявил, что деяте
лями советского кино достигнуты значи
тельные технические успехи, в частности, 
в области цветной кинематографии.

После этого были показаны фрагменты 
фильмов «Школа мужества», «Солдат 
Иван Бровкин», «Отелло» и других.

Коммюнике о франко-югославских 
переговорах

НЫО-ЙОРЕ, 11 мая. (ТАСС). Вчера в 
Нью-Йорк по приглашению устроителей 
международной выставки жилищного стро
ительства прибыла делегация советских 
специалистов по жилищному строительст
ву во главе с заместителем председателя 
Государственного комитета Совета Мини

стров СССР по делам строительства В. И. 
Светличным. В составе делегации вице- 
президент Академии архитектуры СССР 
Н. В. Баранов, главный инженер архитек
турно-конструкторского бюро Мосгориспол- 
кома А. Н. Дорохов, инженеры-строители 
М. А. Петровский и В. М. Абрамов.

На аэродроме делегацию встречал пред
ставитель организационного комитета вы
ставки X. Кливленд, а также представи
тели печати, радио и телевидения.

Официальное открытие выставки со
стоится 12 мая.

Продолжение истории 
с капитан-лейтенантом 

Нрэббом
ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). Английские 

газеты продолжают строить догадки на
счет таинственного исчезновения специа
листа — водолаза английского флота ка
питан-лейтенанта Крэбба. Последний спу
стился под воду в Портсмуте во время 
стоянки там крейсера «Орджоникидзе», на 
котором в Англию ездили Н. А. Булганин 
и Н. С. Хрущев. Газеты указывают, что 
спуск был произведен е целью фотографи
рования подводной части советского ко
рабля, ознакомления с системой гребных 
винтов.

Комментируя высказывания в палате 
общин относительно этой истории, газета 
«Таймс» подчеркивает в редакционной 
статье: «Официальное молчание не спа
сет от критики ни морское ’министерство, 
ни секретную службу. Водолаз, смерть ко
торого можно предполагать, очевидно, дей
ствовал по приказам... Неизбежный вы
вод, который сделают в Англии и за гра
ницей, будет таков, что это решение бы
ло принято, чтобы использовать визит 
Булганина и Хрущева как возможность 
произвести тщательный и тайный подвод
ный осмотр советского крейсера... Любая 
попытка заниматься шпионажем в такой 
момент и таким способом может быть оха
рактеризована только как неоправданное 
нарушение гостеприимства и проявление 
безудержной глупости».

«Дейли скэтч» в редакционной статье, 
напечатанной под крупным заголовком, 
требует отставки тех, кто несет ответст
венность за деятельность Крэбба.

«Дейли геральд» заявляет: «Мы не хо
тим, чтобы этот инцидент был раздут и 
превратился в болезненную язву подозре
ний между нами и русскими, которых 
премьер-министр должен посетить».

Лондонское радио сообщав1!, что «дело 
Крэбба» будет обсуждаться в палате об
щин в будущий понедельник, когда, как 
ожидается, лейбористская оппозиция вы
разит неодобрение правительству.

ПАРИЖ, 11 мая. (ТАСС). Комментатор 
парижского радио в связи с «делом Крэб
ба» заявил: «Лейбористы; которых крити
ковали за не совсем учтивое поведение в 
отношении маршала Булганина и Хруще
ва, воспользовались этим делом, чтобы 
шумно взять реванш. Мы, возможно, были 
не очень любезны с Булганиным и Хру
щевым, заявляют они, но мы не позволи
ли себе рыться в их багаже. Гэйтскелл 
решил повести лобовую атаку против Ан
тони Идена в связи с этой историей п 
внес резолюцию, в которой требует, что
бы парламент рассмотрел вопрос о сниже
нии жалованья премьер-министру, что на 
изысканном языке английской палаты об
щин означает дать понять главе прави
тельства, что ему больше не оказывают 
доверия».

ПАРИЖ, 11 мая. (ТАСС). Как сообщает 
агентство Франс Пресс, сегодня здесь за
кончились франко-югославские перегово
ры. Но окончании переговоров опублико
вано следующее коммюнике:

«Президент Федеративной Народной 
Республики Югославии и председатель 
Союзного Исполнительного веча Иосин 
Броз Тито находился во Франции с 7 по 
12 мая 1956 года в качестве гостя пре
зидента Французской Республики Рене 
Коти.

Во время своего пребывания во Фран
ции президент Тито, помимо бесед с пре
зидентом республики Рене Коти, имел не
сколько встреч с председателем совета ми
нистров Франции Ги Молле, при которых 
с югославской стороны присутствовал го
сударственный секретарь по иностранным 
делам Кота Попович, а с французской сто
роны — министр иностранных дел Кри
стиан Пино.

Эти переговоры позволили констатиро
вать, что давнее традиционное согласие 
между народом Франции и народами Юго
славии сохраняется и скреплено совмест
ной борьбой во время двух мировых войн 
и одинаковой преданностью национальной 
независимости и миру.

Они дали возможность подробно обме
няться мнениями как об актуальных 
проблемах международной политики, так и 
об отношениях между Францией и Юго
славией. Главы обоих правительств при
знали полезность подобных переговоров, 
в результате которых выявилась значи
тельная общность взглядов, и решили 
продолжать их в будущем.

Оба правительства, с удовлетворением 
констатируя, что в последние годы меж
дународное положение улучшилось, счита
ют нужным снова продемонстрировать 
свое обоюдное намерение продолжать 
свои усилия е тем, чтобы обеспечить 
прочный мир и сделать возможным со
трудничество между всеми странами. Они 
намерены также поступать сообразна с 
принципами Устава Организация Объеди
ненных Наций, действенное применение 
которых должно дать возможность урегу
лировать разногласия мирными средства
ми и обеспечивать независимость госу
дарств, также каж их безопасность. Их 
деятельность будет направлена на укреп
ление Организации Объединенных Наций, 
чтобы она могла полностью выполнять 
ту роль в мире, которая предусмотрена 
Уставом.

Они подтверждают свою уверенность в 
том, что прочный мир может быть обес
печен только в том случае, если отноше

ния между государствами, какова оы ни 
была их политическая или социальная 
система, будут основаны на соблюдении 
равноправия, уважении суверенитета и 
территориальной целостности, а также на ь- 
отказе от всякого вмешательства во У 
внутренние дела.

Стремясь положить конец гонке воору
жений, они попрежнему будут прилагать 
Есе своя силы, чтобы содействовать со
глашению по основной проблеме ограни
чения вооружений и контроля над ними. 
Они решили найти формулу разоружения 
по этапам и подчеркнули первостепенную 
важность ядерного разоружения. Резуль
таты в этой области служили бы кон
кретным выражением разрядки междуна
родной напряженности и позволили бы, 
помимо всего прочего, путем сокращения 
военных расходов увеличить возможность 
помощи слаборазвитым странам.

С их точки зрения, международная по
мощь слаборазвитым районам является 
основной задачей, выполнению которой 
различные государства должны посвятить 
все свои силы в рамках ООН, чтобы по
мочь этим районам, добиться успеха в со
циальном плане и таким образом содей
ствовать более широкому международному 
сотрудничеству, базирующемуся на взаи
мозависимости интересов. В этой связи 
югославское правительство е сочувствием 
приняло к сведению французский план 
создания организации мирового экономи
ческого развития в рамках ООН.

В ходе откровенного обмена мнениями 
о проблемах Северной Африки Ги Молле 
охарактеризовал особое положение Алжира 
и политику, которую проводит там фран
цузское правительство. Президент Тито, 
заверил его в том, что югославское npa f̂ 
вительство поддержит все усилия, шего-й 
щие целью либеральное решение алжир
ской проблемы.

Оба правительства считают необходи
мым создать атмосферу доверия для раз
вития контактов между людьми, для 
поисков быстрого решения проблем, раз
деляющих Европу, и для экономического 
сотрудничества между народами Европы.

Относясь с уважением в союзам каж
дой из сторон и обязательствам, вытекаю
щим из Устава ООН, они решили укре
пить традиционные узы,, связывающие -обе 
страны, дав новый толчок политическому, 
экономическому и культурному сотрудни
честву и обеспечив его более широкое 
развитие. В частности, они решили изу
чить формы сотрудничества между Юго
славией и Францией в области использо
вания атомной энергии в мирных.целях».

Реакция в Греции на события на Кипре
АФИНЫ, 11 мая. (ТАСС). Сообщение о 

казни английскими властями на о. Кипре 
двух киприотов — Мих ал аниса Караоли- 
са и Андреаса Деметриу — вызвало вол
ну возмущения по всей Греции.

Еще накануне казни, 9 мая, когда ста
ло известно, что губернатор Кипра Джон 
Хардинг отклонил ходатайство о помило
вании, в Салониках и Афинах прошли 
массовые демонстрации, участники кото
рых требовали отмены смертного приго
вора двум киприотам. В Афинах имели ме
сто столкновения демонстрантов с поли
цейскими, охранявшими американское и 
английское посольства и другие учреж
дения этих стран. В центре площади 
Омония, где состоялся митинг, студенты 
сожгли английский флаг. Во время этих 
столкновений в Афинах погибло 6 чело
век и 290 человек было ранено. •

10 мая по всей Греции после того, как 
афинское радио сообщило, что «мученики 
за свободу Кипра казнены», войска без
опасности были приведены в состояние

>г

готовности. Солдаты охраняли здания ан
глийского, американского и турецкого по
сольств в Афинах и помещения консульств 
этих стран в Салониках.

Премьер-министр Греции Караманлис 
вечером 10 мая совещался е руководящи
ми членам своего кабинета и затем за
явил, что после этой казни на Кипре 
«греческое правительство не рассчиты
вает на доверие и взаимопонимание со 
стороны английского правительства» и 
поэтому оно «обращает свои взоры к об
щественному мнению свободных наро
дов» и «верит, что Организация Объеди
ненных Наций оправдает надежды кипри
отов». Казнь двух молодых киприотов и 
высылка архиепископа Макариоса, ска
зал Караманлис, «доказывают, что ан
глийская политика на Кипре является 
неправильной».

Газеты, политические и общественные 
деятели, представители церкви и различ
ные греческие организации резко осужда
ют английские власти на Кипре за казнь 
Караолиса и Деметриу.

ч'

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
13 мая (утром)— «Димка-невидимка».
13 мая (вечером) — «Доктор».
15 мая — «Мачеха».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 13

,  мая — новый художественный фильм 
■«Прекрасная Инкери». С фильмом 

демонстрируется киножурнал «Ви
зит в Англию Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева». Сеансы: 11, 12-50,
2- 40 , 4-30, 6-20, 8-10, 10, 11-50. 

Для детей демонстрируется фильм
«Каменный цветок». Сеанс в 9-15 ут
ра,

С 14 мая ~т новый художественный 
фильм «Служба». Сеансы: 9-20, 11-30, 
1-40, 3-50, 6, 8-10, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 13 мая — «Прекрасная 
Инкери». Сеансы: 9-30, 11-30 , 1-30,
3- 30 , 5-30, 7-30, 9-30, 11-15. Ма
лый зал — «Море зовет». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30. 6-30, 8-30,
10-30. Для детей — «Максимка». Сеанс

’ в 10-30 утра.
С 14 мая. Большой зал — «Первый 

эшелон». Сеансы: 9, 11-10, 1-20, 3-30, 
5-40, 7-50, 9, 11. Малый зал — «Пре
красная Инкери». Сеансы: 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30. 10-30. Для детей — 
«Честь товарища». Сеанс в 10-30.

ЛРо/ЛСКАС. СТУДИЙ
—  hTj0*Aje£<jjd-eM Xjb£<,-=--

Воскресенье, 13 мая
15.00. Областной театр кукол в сту

дии телевидения. Спектакль «Терем- 
теремок». (Пьеса С. Маршака). 15.30. 
Кинохроника/ 15.50. Выступление арти
стов Томской филармонии Зои и Бори
са Быковых. В программе: сатирические 
куплеты и пародии. 16.20. Кинопереда
ча для детей. Художественный фильм 
«Команда с нашей улицы». 19.00. Кон
церт артиста Московской филармонии 
Петра Киричека. 20.00. Кинорепортаж 
«Первомайский праздник в Томске». 
Оператор А. Сидоров. 20.20. Навстречу 
второму съезду советских композито
ров. У микрофона участники конкурса 
на лучшее исполнение произведений со
ветских композиторов. 20.50. «Весенние 
мотивы». (Стихи поэта Вадима Ивано
ва). 21.00. Фильм «Испытание верно
сти» (демонстрируется по заявкам ра
диозрителей).

Понедельник, 14 мая

19.00. Спектакль Томской студии те
левидения «Первая весна». Режиссер- 
постановщик Н. Филиппов, киноопера
тор А. Сидоров, художник И. Семин. 
21.15. Венгерский фильм «Преступле
ние Юднт Бендич».

Артели «Единение» срочно требуют
ся швеи-мотористки.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 12. 2 —2

Том ская областная контора по прокату киноф ильм ов
с 15 мая в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  города  

новы й н а у ч н о -п о п у л я р н ы й  фильм

„ А Т О М Н А Я  ЭНЕРГИЯ 
ДЛЯ МИРНЫХ ЦЕЛЕЙ “

Сценарий В. Жемчужный. Композитор В. Рубин. 
Выпуск 1956 г.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 14 мая в ы п уска е т  
на э кр а н ы  города  

новы й х у д о ж е с т в е н  
ны й  ф ильм

С Л У Ж А
(по повести Субод Басу).

Сценарий Набенду Гхош. Композитор Салил Чоудари. 
Производство „Бимал Рой*, Индия. Выпуск 1956 г.

О Б Л А С Т Н О Й  И П П О Д Р О М
В воскресенье, 13 мая

ОТКРЫТИЕ БЕГОВОГО СЕЗОНА
В  про гр а м м е  ры систы е заезды  и с к а ч к и  с 

препятствием , парад ры саков.

Р А Б О Т А Е Т  Т О Т А Л И З А Т О Р ,  Б У Ф Е Т .  
Начало в 1 час дня.

Томской базе снабжения плавсостава 
срочно требуются на пароходы бухгал
теры и в столовую на берегу—заведую
щий производством и повари.

Обращаться: г. Томск, улица
К. Маркса, 20.

Клиникам требуются: слесарь, куз
нец, знакомый с ковкой лошадей, прач
ка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1 (во дворе), отдел 
кадров. 2 —2

Томская пристань объявляет набор 
на курсы кочегаров. Жилплощадью 
обеспечиваются. Стипендия — 260 руб
лей.

Здесь же срочно требуются: кочега
ры, матросы, масленщики на пароходы 
и на постоянную работу — уборщицы, 
маркировщики, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица К. Марк
са, 20, отдел кадров. 2 —2

Томская грузовая автотранспортная 
контора производит набор на курсы 
шоферов III класса.

Здесь же требуются: опытные шофе
ры, кузнец, карбюраторщик, нормиров
щик и автомеханики.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68. 2 —2

Артель «Рационализатор» принимает 
заказы из материала артели и заказчи
ков на пошив верхнего мужского, жен
ского и легкого женского платья с плис
сировкой.

Здесь же требуются: механик швей
ных машин, закройщица модного 
платья, уборщица.

Обращаться: г. Томск, Подгорный
переулок, 12. 2 —2

Завод «Сибэлектромотор» сообщает 
организациям и частным лицам о за
прещении использования под огороды 
и для других целей участков, закреп
ленных за заводом соответствующими 
решениями горисполкома.

Такими участками являются кварта
лы, ограниченные улицами: 1-й и 2-й
участки—улицами Герцена, Шевченко, 
Саратовской и имени Степана Разина; 
3-й участок — проспектом имени Киро
ва, улицами Нахимова, Усова и Шев
ченко; 4-й — пятиугольный участок, ог
раниченный проспектом имени Кирова, 
улицами Казанской, Саратовской, Шев
ченко и Нахимова.

2—2

Колхозу имени XX съезда КПСС на 
постоянную работу требуются: опытные 
механики, знакомые с эксплуатацией 
и ремонтом локомобилей, автомобилей 
и электроустановок, инженер или тех
ник-строитель. Оплата по соглашению.

Обращаться: село Виленка, Петро
павловского сельсовета, Туганског» рай
она. 2—2

14 мая 1956 года, в 7 часов вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Достижения советских спорт
сменов». Читает тов. Крюкова В. К. 
После лекции — кинофильм.

15 мая 1956 года, в 7 часов вечера,
в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Произведение Гете «Фауст». 
Читает доцент кандидат филологиче
ских наук Гуляев НГ. А. После лекции 
•— кинофильм.
"  Детскому дому № 1 требуются: кла
довщик-кастелянша, рабочий на лошади, 
прачка.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 50. 2 —2

Томскому политехническому институА 
ту требуются: инженер-сантехник, тока-1 
рн-универсалы, слесари по ремонту
станков, кузнецы.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Тимирязева, 9, отдел кадров, с 
3 часов дня.

2 —2

Томскому индустриальному технику
му срочно требуются на постоянную ра
боту: печник, грузчик на автомашину, 
заведующий камерой хранения.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 11, отдел кадров.

2—2
Томскому хлебозаводу № 1 на по

стоянную работу требуются: кочегары,
электромонтер, охранники, дворник,
уборщицы, секретарь-машинистка, ко
нюх ночной (с предоставлением кварти
ры).

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. 2—2

Орсу Томского лесоперевалочного 
комбината требуются на постоянную ра
боту повара и на периферию (с выездом 
из г. Томска) — заведующие склада
ми, пекари. ,

Обращаться: г. Томск, пос. Черемош- 
ники, в часы занятий, телефон 23-69. 7'

Гр-н Зайцев Владимир Петрович, 
проживающий И г. Томске, улица Фрун
зе, 47, возбуждает Дело о разводе с 
гр-кой Зайцевой Валентиной Петров
ной, проживающей в г. Томске, улица 
Усова, 36/1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.__________
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